

A los militantes, a los simpatizantes, a los lectores

En *Política Obrera* Nº 234 informamos a los compañeros lectores y simpatizantes que nos veíamos en la obligación de reducir la edición a 12 páginas, debido al déficit semanal (del orden del millón de pesos) provocado por el aumento de los costos y la caída de la venta del periódico. En esa fecha —25 de junio— se colocaban poco más de 1000 ejemplares en concepto de suscripciones y 600 en mano, contra los 3000 abonos y los 1500 al contado alcanzados entre diciembre y abril de 1975.

Consecuentes con nuestras normas, planteamos el problema en toda su magnitud a los compañeros militantes, simpatizantes y lectores: "Este periódico no se autofinancia: al contrario, deja un déficit de \$ 900.000 por semana." Y agregábamos: "Sin embargo, el periódico debe autofinanciarse, esto porque se produce para ser leído, y porque su existencia y función políticas dependen de la venta. La situación política del país, las colosales luchas obreras, la calidad de los materiales de PO y la simpatía que recoge su programa y orientación, hacen injustificable que este semanario trotskista no se autofinancie". (PO Nº 234)

Desde que se escribió lo anterior hasta hoy, 45 días después, la situación de la venta del periódico ha mejorado considerablemente.

Las suscripciones a PO han pasado de 1100 a 1450. Como en el lapso transcurrido vencieron 280 suscripciones, el monto total, en concepto de renovaciones y nuevos suscriptores, ha sumado 580, en un mes y medio. De estos 580, 300 entraron en los últimos 15 días, es decir, a razón de 2 por día.

La venta en mano semanal también ascendió: de 600 a 1600, es decir un 160 por ciento. En ambos casos el aumento de la venta se fue produciendo en forma gradual y sostenida pero con un ritmo creciente, lo que significa que los progresos se incrementan cada semana.

Pero aún con la actual venta de 3000 periódicos semanales no cubrimos los gastos de la edición. No nos permite autofinanciar las actuales 12 páginas, insuficientes a su vez para abarcar en toda su amplitud las actuales luchas del movimiento obrero y de la juventud y su evolución política; así como los principales fenómenos de la vida cultural y social del país, y la evolución de la situación internacional. (A pesar de esto en nuestra anterior edición hemos tenido que salir con 16 páginas y este número sale con 14 para no mutilar aspectos informativos fundamentales para el movimiento obrero y la juventud en la actual situación política).

Es necesario volver a la edición tradicional de PO de 16 páginas; y posibilitar las ediciones especiales de 20 páginas (como durante la huelga de Villa). Esta es una necesidad política para el activismo obrero y juvenil que trata de intervenir en la situación revolucionaria que vive nuestro país construyendo la alternativa de la clase obrera: el gobierno obrero.

Pero para eso hay que profundizar la lucha por la venta de *Política Obrera*. Con 3000 ejemplares de venta apenas podemos mantener estas 12 páginas; es necesario llegar a los 4500 ejemplares para volver a las 16 páginas.

El precio de \$ 7 no variará, a pesar de los constantes aumentos de los costos. Es la parte de esfuerzo que debe realizar un periódico revolucionario para posibilitar la masificación de la venta.

¿En qué se funda esta confianza?

En que la evolución del movimiento obrero es hacia la ruptura política con todas las variantes de la burguesía —con el actual gobierno, y con el acuerdo de los partidos burgueses y las FFAA que preparan su recambio— y en que *Política Obrera* es el único periódico que milita para ayudar a organizar esa ruptura, que sólo puede rematarse en el gobierno obrero.

Nuestra confianza se funda en que PO es el único periódico que ayuda a encaminar la movilización obrera hacia la construcción de una nueva dirección: una dirección, que rompiendo la subordinación de la CGT al gobierno y a la burguesía, lleve a los trabajadores al poder.

Se funda en que en el terreno de la juventud —verdadera avanzada del ascenso revolucionario de la clase obrera— PO es el único periódico que combate decididamente por la unidad del movimiento obrero con la juventud, planteando que ese es el único camino para barrer a la "Misión Ivanissovich" de la educación.

En resumen: nuestra confianza se funda en el hecho de que PO va creciendo además como tribuna democrática para todo el movimiento obrero y la juventud, convirtiéndose en un campo de elaboración conjunta de ideas, programas y métodos entre todos los que buscan el camino de la plena independencia política de la clase obrera.



Robledo



Ruckauf



Garrido



Damasco

EL NUEVO GABINETE EN TOTAL CRISIS

Con Cafiero se agrava la desocupación
Congreso de Bases y Plan de lucha ya

PORTUGAL

TAMBALEA EL GOBIERNO MILITAR
Y SE RADICALIZAN LAS MASAS

politica obrera

Por qué el plan de la CGT nació muerto

■ El 22 de julio pasado, aún bajo el signo de los gabinetes lopezreguistas, la CGT y las 62 presentaron un plan económico-político cuyo título era "El Movimiento Obrero Argentino ante la situación nacional".

Los planteamientos de este documento no fueron bien recibidos por ninguno de los sectores patronales. La cosa se explicaba muy bien: las medidas postuladas por el plan de la CGT-62 incluían ataques contra el gran capital aunque de características limitadas. A este respecto se reclamaba la "nacionalización del comercio exterior", la "nacionalización del sistema financiero", "un congelamiento de precios" que no legitima los operados "a partir del 31 de mayo", y "el ajuste periódico de los salarios". Para la columna económica del diario *La Nación* (27/7) la cuestión no merecía ninguna duda: "La CGT insiste aquí en conocidas manifestaciones estatistas que han probado, y muy recientemente, no ser apropiadas para la movilización de la economía sino, más bien, tener un efecto reterdatario". Y este juicio, efectivamente, lo compartían el conjunto de los explotadores que operan en el país.

Entonces: ¿el plan CGT-62 es progresivo y favorable para la clase obrera? Lamentablemente la respuesta es negativa.

En otra oportunidad hemos explicado que un plan de medidas económicas constituye un esqueleto sin musculatura, ni sistema nervioso, ni circulación sanguínea, es decir que es sólo un cuerpo inerte si no dice cuáles son los medios políticos que permitirán ponerlo en práctica. El camelo de prometer el oro y el moro, o el de reclamar no importa qué, es bien conocido en Argentina, donde el oportunismo practica soberanamente el arte de la demagogia. El problema es: ¿cómo, cualesquiera sean sus imperfecciones "económicas", se impone ese plan contra la voluntad de los explotadores, se lo ejecuta políticamente?

Ahora bien, el defecto del documento CGT-62 no es omitir o dejar en blanco la parte "política" del plan, es decir, los medios dirigidos a aplicarlo. Todo lo contrario; la parte política del plan CGT-62 es lo más claro de este proyecto, y es donde reside precisamente su clave. El plan llama abiertamente a la defensa del actual gobierno, reclama la "homogeneidad política del Gabinete Nacional" y una "decidida y rápida reorganización del Movimiento Nacional Justicialista".

Si tomamos entonces en consideración el conjunto del plan CGT-62 podemos apreciar que las postulaciones relativas a nacionalizaciones, congelamientos de precios y ajustes de salarios constituyen una cobertura para reafirmar el apoyo al gobierno antiobrero de Isabel y reclamar su homogeneización. En una declaración de las 62 Organizaciones, fechada el 7 de agosto, la pre-

cisión es aún mayor y se propugna "la verticalidad a la continuadora política e institucional del General Perón", es decir, a Isabel.

Estos postulados políticos constituyen el eje de todo el plan de la CGT: reconstruir la quiebra del partido peronista y del gobierno nacional. La pregunta se impone: cuando el porvenir entero del proletariado depende de que logre deshacerse de este gobierno antiobrero por medio de sus luchas y de sus organizaciones independizadas, ¿puede apoyarse un plan cuyo eje político es la defensa del gobierno, su apoyo irrestricto, la reconstrucción de la verticalidad, lo que en definitiva significa la regimentación de los sindicatos y la represión? El abc de la crisis revolucionaria abierta es justamente la demolición de este gobierno antiobrero, de la regimentación de la burocracia peronista sobre los sindicatos y de la total descomposición del partido justicialista. Apoyar un plan que trata de reconstruir todas estas trabas reaccionarias para el desenvolvimiento político autónomo del proletariado —con el argumento de que el plan habla de alguna que otra nacionalización— es una monumental estupidez cuya función política es obstaculizar el desarrollo de la clase obrera como clase dirigente de la revolución.

En oportunidad del lanzamiento del plan CGT-62 la camarilla lopezreguista tenía aún una posición fundamental en el gabinete, y el objetivo del documento de la burocracia sindical era provocar su desplazamiento, pero siempre dentro de un cuadro de "verticalidad". En función de esto, la CGT y las 62 actuaron en dos frentes: impidieron que un "antiverticalista" fuera nombrado presidente del Senado (y permitieron que Isabel designara a Sanchez Toranzo) y maniobraron con Damasco para formar un nuevo gabinete dispuesto a reconstruir la autoridad presidencial. Esta operación política fue toda la finalidad del plan CGT-62: encubrir con pomposas posturas de nacionalización la maniobra de desplazar al lopezreguismo del gabinete para asegurar la "verticalidad" con Sanchez Toranzo y Damasco.

Esto explica el absoluto incumplimiento de la parte "económica" del plan por parte de la CGT-62. Por de pronto, los dos últimos ministros de economía —Bonanni y Cafiero— fueron nombrados por sugerencia de las 62, y su política ha sido hasta ahora la de readecuar la orientación iniciada por Gomez Morales y Rodrigo Bonanni continuó con las devaluaciones salvajes; Cafiero va a ir a negociar con el FMI y ya anticipó que no congelará los precios (aunque el Secretario de Comercio es de la CGT). Lorenzo Miguel anunció, sin embargo, su total apoyo al actual ministro.

La Comisión Sindical Nacional del PC se pronunció por el plan de esta ma-



Lorenzo Miguel

nera: "no obstante algunas omisiones y ciertas imprecisiones, coincide en general con la posición de los comunistas y de otros sectores políticos nacionales". Esta postura se entiende perfectamente bien, porque luego el PC habría de apoyar al nuevo gabinete. El PC habla de "omisiones" e "imprecisiones" en las medidas económicas pero se hace el burro en lo principal: es un plan político de reconstrucción del gobierno antiobrero y su verticalismo represivo.

La posición del PST es un asunto aparte. "Los socialistas —dice *Avanzada Socialista* del 24/7— no estamos de acuerdo con el plan. En primer lugar, por una razón sencilla: es un plan peronista (que apoyan, como ya lo han hecho, los radicales, los comunistas y los cristianos)... Pero, repetimos, aunque el plan de la CGT no sea el nuestro, aunque calle y oculte problemas fundamentales y aunque sea un sueño imposible, condenado al fracaso, honesta y sinceramente creemos que es muy positivo... Que los trabajadores hagan su experiencia". "La dirección sindical espera que la patronal, mejor dicho, amplios sectores de ella —fundamentalmente los ligados al mercado interno— tomen su plan".

Esta posición de apoyar un plan con el que "no están de acuerdo" y definir como "positivo" un plan "condenado al fracaso", revela la situación ambigua en que se ha colocado el PST en relación al movimiento obrero independiente de un lado, y la burocracia del otro (apoyando a esta última). Es falso que la dirección de la CGT espera que la patronal tome su plan "económico": la burocracia levantó su plan para recomponer la verticalidad, es decir, la regimentación política. Con esto como eje el plan no puede ser apoyado y, como la verdad es siempre práctica, no se puede defender un plan con el que se dice que no se está de acuerdo, porque si se obra así se está dando el pleno acuerdo al plan en la práctica. Hay que denunciar por qué su eje político es antiobrero, y no simplemente "reformista" o abstractamente "conciliador".

La finalidad del plan para rearmar

al verticalismo explica que, al cabo de un mes, no haya atraído la atención de ningún sector de las masas. La agitación del PC y del PST a favor de él ha servido al engaño de los trabajadores, pero tampoco suscitó ninguna adhesión. La bandera del plan, como perspectiva de trabajo dentro de la clase obrera, no ha servido por la simple razón de que el eje de ese trabajo es luchar por la independencia de clase y el eje del plan es mantener el sometimiento del proletariado al Estado burgués. Y la denuncia de esto debe ocupar un lugar central en el trabajo sindical.

Es por esto que el centro del último mes no pasó por el plan, y sí por la consigna de congreso de delegados de fábrica en sindicatos, regionales y CGT, para apoyar un plan de lucha con ocupaciones de fábrica contra las cesantías, y por un plan económico y político independiente. En La Plata, Berisso y Ensenada, este eje fue efectivamente el centro de la lucha por la independencia obrera y por la movilización contra la catástrofe económica, alrededor del cual giró la polémica entre la burocracia y los delegados —todo esto en estrecha relación con la crisis económica. Para preparar a fondo este camino de lucha independiente y de recuperación de los sindicatos hay que denunciar toda propuesta de apoyo al gobierno y de reestructuración de la verticalidad. El PST no se ha tomado el menor trabajo en explicar cómo concilia su consigna "fundamental" de la "renuncia de Isabel" —que con el cuento de dejar en el Parlamento la salida política, la traslada definitivamente a los militares— y el apoyo al plan verticalista de la CGT y las 62.

Dicho todo esto, hay que tener el cuidado de señalar que, detrás de su aparente unanimidad, el documento de la CGT-62 esconde una profunda división de la burocracia. De acuerdo a las informaciones periodísticas los puntos de "nacionalizaciones" del plan fueron impuestos por los sectores que siguen a Herreras, y fueron mal vistos por la corriente de Miguel. Es sabido, por otro lado, que el sector de Calabró postula un intervencionismo estatal muy limitado y reclama una ley que acelere el ingreso de capitales extranjeros; un ala de la regional La Plata es definitivamente desarrollista. De esto se concluye que en una fase próxima de la crisis de la burocracia bien podrían surgir planes de la dirección sindical que excluyan la defensa del gobierno y tengan, por esto, un carácter "sindicalista". La aparición de tendencias en la burocracia sindical con posiciones de autonomía respecto al gobierno y al peronismo sería un hecho altamente positivo y debería ser estimulado con planteos de acción conjunta que fortalecieran las posiciones de los sectores de independencia obrera total respecto al Estado y los partidos burgueses. ●

Una grave crisis político-militar

■ Al momento de cerrar esta edición la crisis del flamante gabinete político encabezado por Damasco había llegado a un punto en que se barajaban las siguientes alternativas: renuncia del ministro del Interior y su sustitución por Robledo, renuncia de Numa Laplane por haber avalado la nominación ministerial de Damasco, renuncia colectiva de los tres comandantes generales por la forma en que manejan la dirección conjunta de las tres armas en el curso de este proceso. La postura del Consejo de Almirantes de firme defensa del Comandante Massera, habría llevado a éste, según ciertas versiones, a pedir personalmente la renuncia a la presidente de la República.

Pero esta crisis que parece llegar a un paroxismo tiene otra pata, el peronismo. Para el sábado 23 está prevista la convocatoria del congreso justicialista, y las discusiones previas se desarrollan al borde de la escisión. Para evitar la división abierta —lo que llevaría a la caída sin remedio del gobierno, ya que al poco apoyo que ya tiene se agregaría la pérdida de más de la mitad de su partido— se reunieron Isabel, Calabró, Miguel y Herreras en Mar del Plata. El eje de la reunión fue Calabró, y su exposición fue el equivalente a un planteo último y final antes de proceder a una ruptura del peronismo y plantear la renuncia de la presidente. Calabró reclamó un gobierno peronista de "apertura", una enérgica depuración del lopezreguismo y la "democratización" del partido justicialista —lo que implicaría abrir las negociaciones con el camporismo. El gobernador de Buenos Aires se opuso frontalmente a buscar respaldos militares para seguir con la política de salvar el verticalismo gobernante, argumentando que ello significaría sumarle a la crisis del peronismo un proceso de división dentro de las fuerzas armadas. Cuando Calabró dice que la solución es "política" se está refiriendo directamente a la necesidad de vertebrar una sa-

lida con el conjunto de los partidos patronales. Aunque quizás se haya llegado a una transacción, en el sentido de que el congreso pase a un cuarto intermedio, hay que descartar que se pueda arribar a un acuerdo estable, esto porque la propuesta de Calabró equivale a la muerte política total de la presidente y de todo su grupo político.

Existe una estrecha relación entre la crisis militar y la crisis peronista. El nombramiento de Damasco fue efectuado con el propósito de comprometer, al menos en parte, a los altos mandos de las Fuerzas Armadas en un plan político de reconstrucción de la verticalidad del gobierno peronista. Lo que significa un cable tendido para la salvación de todos los sectores lopezreguistas o comprometidos con él. Damasco tendría la misión de disciplinar y reorganizar al peronismo, en torno a la presidente, para captar la crisis y abordar las elecciones de 1977. Fue Damasco quien, en función de tal política, gestó la reunión de Mar del Plata a que hicimos mención anteriormente. Pero la mayoría del cuerpo de oficiales de las tres armas ya ha declarado que no está dispuesto a avalar un proceso de intervención en la crisis del peronismo, embanderándose partidistamente. Para los militares, asociarse al gobierno peronista en descomposición es despastarse internamente. Incorporar la crisis a sus filas y abrir una importante brecha para una quiebra revolucionaria del Estado burgués. Por eso piden la destitución de Damasco, y también la del comandante Numa Laplane por haberlo avalado. De modo que la crisis política ya se instaló en las fuerzas armadas y éstas tendrán que decidir muy a corto plazo el derrocamiento de Isabel.

La insistencia de "Política Obrera" en este pronóstico se explica muy fácilmente: el gobierno peronista, con Isabel, no puede darle perspectiva al peronismo para el 77 si no es merced a una colosal política de digitación, prebendas, manejo abusivo

del poder y reconquista del apoyo sindical. Esto, sin embargo, está completamente descartado desde la crisis revolucionaria que se abrió el 27 de junio. Isabel no puede gobernar sin apoyo militar, porque cada día carece de mayor apoyo político. Pero los militares no tienen ningún interés en sostener a un gobierno en crisis que se quiere salvar comprometiéndolo a todo el Estado burgués. De aquí se desprende claramente que las fuerzas armadas se verán obligadas a destituir a la presidente y apoyar abiertamente un gobierno, que no será ya el que pide Calabró, sino que tendrá que incorporar a los principales partidos de oposición, modificando así las eventuales elecciones para el 77.

Este proceso de demolición y disgregamiento del gobierno peronista fue abiertamente tomado por el ex presidente Illia, quien pidió el "renunciamento" de Isabel. Illia ha hablado por todo el radicalismo. En el último mes todos los principales dirigentes radicales se pronunciaron contra los intentos de reconstruir el verticalismo, y esto conduce, en última instancia, a pedir el descabezamiento del gobierno.

Si bien no parece posible que, en un primer momento, los militares puedan contar con imponer otra alternativa distinta a la de un gobierno de coalición, ya hay sectores que claramente están planteando la organización del "pinchetazo" para el momento oportuno. Hoy esto no tiene cabida porque la burguesía está muy dividida, porque la clase obrera y la pequeña-burguesía marchan juntos por el camino de las reivindicaciones sociales y democráticas. Pero las fuerzas armadas cuentan con el papel de contención y de desmoralización que pueda jugar un gobierno de coalición, para preparar su salida contrarrevolucionaria. El discurso del general de brigada Jorge Olivera Róvere, en oportunidad del funeral al capitán asesinado por un comando foquista, planteó abiertamente la utilización de los métodos de la guerra civil, des-

conociendo el régimen legal imperante. Lacabanne, en su radiograma informativo de la acción terrorista en Córdoba el jueves 21, pidió la "guerra integral", subordinando a ella el "diálogo" con los partidos.

En este cuadro, Caffero se presta a viajar a discutir con el FMI debido a que cualquiera sea el curso de la crisis política la burguesía argentina ya ha decidido que hay que negociar con la banca internacional el pago de la deuda externa. Esto significa que los planes económicos próximos seguirán todos los lineamientos de entreguismo iniciados abiertamente por Gómez Morales.

La crisis revolucionaria está en su punto más alto; su desarrollo en un sentido favorable a la liberación nacional y al proletariado depende del progreso del programa del marxismo revolucionario en el seno de la clase obrera.

La cuestión es ésta: tanto para el imperialismo como para el proletariado el gobierno peronista es un gobierno imposible. El imperialismo teme ejecutar un derrocamiento violento debido a que sus consecuencias —pase masivo de los cuadros peronistas a la oposición, gobierno puramente militar aislado de los partidos— pueden conducir matemáticamente a una revolución. Por eso lo va demoliendo, con un programa de cambios que alargan la crisis y que, por ello, la agravan considerablemente por momentos. El proletariado no puede desarrollar una política clara en favor de su propio gobierno porque sus organizaciones están dirigidas por una burocracia burguesa. Hay que explicar pacientemente que la crisis plantea la toma del poder por el proletariado que ello requiere la independencia de las organizaciones obreras, que esto significa un congreso de bases, un plan de lucha de ocupaciones y control obrero, y una nueva dirección. Romper con el gobierno para imponer un plan de combate, a través de un congreso de bases de las organizaciones sindicales, ésta es la ruta de la revolución. ■

"Festival" foquista en Córdoba

Una "demostración de fuerza" contra la población trabajadora

■ En las guerras de liberación nacional de todas las épocas, y particularmente en los últimos veinticinco años, el terrorismo fue una de las armas más importantes utilizadas contra el usurpador colonial. En Chipre, Argelia, Palestina, el terrorismo ha hecho verdaderos estragos entre las tropas de los ejércitos imperialistas, o en el atemorizamiento de la población explotadora de los trabajadores nativos. Los marxistas revolucionarios no compartimos, aún así, ni los métodos ni el programa de las organizaciones nacionalistas terroristas, esto porque nuestra postura invariable es que la revolución —la guerra revolucionaria incluida— debe ser la obra de las masas y no de minorías intelectuales que hablan en su nombre, y además porque entendemos a la revolución en las colonias como un aspecto de la revolución socialista mundial. Pero quede claro esto: aunque dis-

crepemos en relación al programa y a los métodos defendemos incondicionalmente —(es decir por encima de los puntos de discrepancia) a esas organizaciones nacionalistas contra el colonialismo opresor, contra el imperialismo explotador.

Esto viene a cuenta de la acción foquista realizarla el jueves 21 en Córdoba. En los casos de guerra de liberación, el terrorismo es un instrumento dirigido contra el explotador y contra los centros de vida de la población colona. Sólo en el caso totalmente en descomposición del foquismo hemos visto una acción cuya única consecuencia fundamental ha sido atemorizar a la población trabajadora cordobesa. La justificación "política" de este atemorizamiento colectivo fue conmemorar el tercer aniversario de la masacre de Trelew.

Una acción como la del pasado jueves su-

pone un nivel de guerra civil. Sin embargo, esa guerra civil no existe en el país y mucho menos puede decirse que esté dirigida por el foquismo. Más aún, los foquistas ocupan un lugar de cuarto orden en la preparación de las masas con vistas a los choques abiertos que irá imponiendo la situación revolucionaria. Los foquistas, en su empeño de sustituir a las masas y arrogarse su representación diaria, política e histórica, concluyen con acciones cuyo carácter de provocación es manifiesto, desde el momento en que su único valor ha sido el de sembrar el pánico entre nuestra propia población.

Es indudable que la acción del jueves tiene una importancia muy grande si se considera el armamento empleado y la capacidad demostrada para actuar con entera sorpresa. Sin embargo, se trata de una acción que por

operar por entero al margen de la clase obrera y de su movilización hacia el poder, es incapaz de salir del "hostigamiento" o "demostración de fuerza", es decir, la aventura. Ha servido sí para probar el alto nivel de farsa de los aparatos de represión y de las fuerzas armadas. Esto se deba a la crisis revolucionaria abierta por las masas el 27 de junio, y no puede encontrar salida favorable si no es por medio de la victoria del gobierno obrero. Valga anotar, sin embargo, que los foquistas están en contra de un gobierno de esta naturaleza, y que proponen como salida política la convocatoria de una Asamblea Constituyente efectuada por un gobierno patronal de recambio de Isabel. El foquismo, por lo tanto, sigue planteando objetivos de sometimiento del proletariado a la burguesía, y eso sólo ya está diciendo a quién sirven sus métodos de provocación.

IMPRESIONANTE MOVILIZACIÓN EN UTN

El lunes 18 el estudiantado de la Universidad Tecnológica Nacional salió masivamente a la lucha contra la continuidad de la Misión Iwanisewich en la UTN.

La movilización comenzó porque la policía detuvo a dos estudiantes que repartían volantes en la puerta de uno de los edificios de la UTN. En el acto fueron levantadas las clases y se efectuó una marcha al Rectorado para reclamar la libertad de los compañeros.

Al día siguiente se realizaron asambleas en los cinco principales edificios de la regional, y en los cursos comenzaron a elegir delegados —especialmente en el edificio de Entre Ríos.

La movilización por la detención de los dos estudiantes — que fueron liberados el miércoles — puso sobre el tapete el problema principal de la UTN: el reglamento sancionado hace un mes por el interventor Conditti, que constituye un verdadero ataque a fondo contra las posibilidades de estudiar, y contra los derechos de docentes y no docentes.

Sus principales normas son la exigencia de trabajar en tareas afines a la carrera que se desea cursar, la eliminación de 7 de los 16 turnos de exámenes que había en el año, exigencia de anotarse para los exámenes con sólo 5 días de anticipación, quedando automáticamente reprobado en caso de no presentarse, y la imposibilidad de volver a rendir la materia en ese año, pérdida del derecho a dar examen para los alumnos que tengan alguna falta justificada o no — en la semana previa a la prueba, pérdida del año para el alumno que es reprobado en alguna de las 6 materias que se cursan.

Las asambleas por los compañeros detenidos se pronunciaron contra el reglamento exigiendo su derogación. Con esta lucha los estudiantes tecnológicos

vuelven a manifestar su voluntad combativa — que ya se había expresado el año pasado en las formidables movilizaciones contra el Rector Weidenbach — y se ponen a la cabeza de la lucha universitaria contra la continuidad de la Misión Iwanisewich.

Hay que destacar que el CONAFE CU que realizó un acto minoritario en Congreso el miércoles no hizo absolutamente nada por la lucha de UTN. Como asimismo la dirección de la Federación Universitaria Tecnológica no llamó a concurrir al acto de Congreso, ni reclamó la solidaridad con este combate.

Las autoridades han decretado ahora el cierre de la Universidad ante la fuerza imparable de esta lucha, e incluso hay versiones de que Conditti sería relevado. Esta experiencia de la UTN muestra claramente que la Misión Iwanisewich continúa con el nuevo ministro, pero que puede ser barrida de la educación porque hay una gran disposición combativa entre los estudiantes.

Si la lucha no se está estructurando nacionalmente por iniciativa de las grandes organizaciones estudiantiles es porque sus direcciones — JP, FJC, Franja Morada — están comprometidas políticamente con el gobierno y con las alternativas burguesas de recambio. Por eso tratan de cerrar el paso a la unidad del movimiento estudiantil, y están embarrados en enfrentamientos faccionales entre ellos.

La UTN da un ejemplo a todo el movimiento estudiantil, como hace pocos días lo dio el colegio Buenos Aires. En la UTN ahora hay que llevar a fondo la elección de los delegados por curso, y constituir un poderoso Cuerpo de Delegados de toda la facultad (no solamente por edificio) para poder llevar esta lucha a la victoria.

En Buenos Aires no quieren pagar el aumento

En la Provincia de Buenos Aires, los docentes sólo cobrarán este mes un aumento del 100 por ciento como "anticipo de las mejoras ya acordadas recientemente, con relación a los sueldos vigentes hasta mayo último" (La Nación, 19/8).

La provincia más rica del país aplica así la política seguida por la mayoría de las provincias que se han negado a pagar los nuevos aumentos acordados, argumentando falta de fondos. El resultado para los maestros es: con el plan de lucha levantado por la CTERA, los aumentos reales que cobrarán no superan el 100 por ciento (lo que mantiene los sueldos en un nivel de miseria) y les deben aun los retroactivos anteriores.

También en la cuestión previsional han quedado postergados los docentes bonaerenses. El Congreso extraordinario de la Federación Bonaerense Sarmiento "manifestó disconformidad por los paupérrimos aumentos otorgados a los jubilados del sector y resolvió dar plazo hasta el 31 de agosto para que la Comisión especial previsional se expida y se implemente el 67 por ciento con retroactividad al 1º de junio... De no ser satisficha esta aspiración se dispondría un día de paro antes del 31 del corriente". (Clarín, 22/8).

El levantamiento del plan de lucha de CTERA dejó en pie la mayoría de los reclamos docentes. Las huelgas provinciales son una expresión de la voluntad del gremio de imponerlas por medio de la movilización. También Río Negro se agregó a las provincias en huelga. Por decisión de la Unión de Trabajadores de la Educación de la provincia se efectuó un masivo paro de 72 horas los días 20, 21 y 22 en demanda de un plan de reivindicaciones que contiene 16 puntos y que de no ser satisfichas motivarán un nuevo paro de 72 horas los días 26, 27 y 28 de este mes.

Paros en el interior del país que demuestran el error de CTERA

En el último número de *Política Obrera* sostuvimos que la decisión del Confederal de CTERA, de levantar indefinidamente el plan de lucha, constituía un grave error.

Un grave error y el peligro de perder nuevamente el año — como ya hizo la dirección de CTERA en 1974 — porque las limitadas concesiones que el gobierno dio la semana anterior (aumento del sueldo mínimo a 550.000, 82 por ciento para los jubilados con 80 años cumplidos) no satisfacían las reivindicaciones principales del magisterio, y ni siquiera está garantizado su cumplimiento.

Dijimos que, con esas concesiones mínimas "el gobierno ha pretendido conseguir una tregua para salvar sus posiciones fundamentales" y diluir el aumento de salarios (inferior al reclamado) por medio de dilaciones en los pagos y mediante la carestía. (PO Nº 239)

El levantamiento del paro, decidido sin una previa consulta — muy necesaria — a las bases, ha dejado las puertas abiertas a una división de la CTERA y del magisterio en su conjunto. No se fijó fecha para un nuevo Confederal, de modo de poder discutir la situación de los reclamos pendientes. Y, por sobre todo, dijimos, "queda seriamente comprometida la situación de la docencia del interior. Obsérvese que la resolución no contempla el incumplimiento de los pagos por las administraciones provinciales, que en su mayoría están en cesación de pagos".

Ante esta situación, como era de prever, varias regionales de docentes del interior han aprobado la realización de paros en estos días: el 19 y 20 pararon los docentes de Mendoza; el 13 y 14 los docentes de San Juan, y los docentes santafecinos pararon 48 horas esta semana y 72 horas la próxima. Las reclamaciones que motivan todos estos paros son justamente la efectivización de las nuevas escalas en el orden provincial, el reconocimiento de la CTERA, y el 82 por ciento para los jubilados con 25 años de antigüedad sin límite de edad.

La decisión del Confederal de CTERA de levantar los paros ha creado una situación de paros dispersos y parciales. Por esto mismo, se ha creado un peligro de división dentro de cada regional.

Es necesario revertir esta situación porque corremos el riesgo de perder el año, y porque esta política debilita y desgasta a la propia organización sindical de los docentes, beneficiando a un aumento del gobierno — que con concesiones mínimas logra mantener la tregua y continuar con su política anti-educacional —, y a sus testaferros de la UDA.

El camino para mantener y fortalecer la unidad docente, y retomar la lucha por las reivindicaciones fundamentales aún pendientes es la convocatoria urgente del Congreso Confederal, con asambleas previas que mandaten a los delegados. La dirección de CTERA se opone a ese único curso unitario y de triunfo por razones políticas: se subordina a los intentos del nuevo gabinete por estabilizar al gobierno contra los trabajadores, abriéndole un nuevo crédito, completamente injustificado, a los Damasco y Arrighi. Esta subordinación a la política de la burguesía y del gobierno tiene por consecuencia desorganizar el combate docente.

Por eso el reagrupamiento de la docencia dentro de la CTERA, para que se convoque el Confederal y se estructure un plan de lucha nacional, debe basarse en una completa independencia del gobierno patronal y de sus variantes burguesas de recambio.

La constitución de un agrupamiento dentro del gremio, completamente independiente de la burguesía, sin compromisos con el gobierno patronal, es la base para una lucha victoriosa por las reivindicaciones docentes. La tarea de la hora es estructurar una verdadera campaña por la convocatoria del Confederal con mandatos de asambleas, formando una coordinadora de agrupaciones de base que reclaman esta convocatoria, y sumando pronunciamientos públicos por su realización.

SUSCRIBASE A

Política Obrera

Nombre _____

Dirección _____

Localidad _____

1 Año \$ 300

6 Meses \$ 160

3 Meses \$ 85

T.E.

Desde el Nº _____

Al Nº _____

Chèques y giros a la orden de Pablo Rieznik
Casilla de Correo 80. Sucursal 3 Bs. As.

Ataques contra varios colegios secundarios

En varios colegios de la Capital las autoridades han tomado medidas represivas contra los estudiantes que comienzan a movilizarse. En el Carlos Pellegrini suspendieron por dos días a todos los que participaron en el acto de Congreso —todo un turno—; y posteriormente el rector llamó a la Policía para que intervenga contra una concentración que realizaban los estudiantes por el levantamiento de las sanciones. En el Revolución de Mayo el director llamó a la Policía que detuvo a 8 compañeros en la puerta del colegio. En el Mariano Moreno fueron dejados libres tres activistas.

Se trata de toda una ofensiva dirigida a cortar el proceso de organización y movilización que se ha abierto en los colegios secundarios, como uno de los resultados de la huelga general del mes pasado. Las autoridades quieren crear un "cordón sanitario" alrededor del Buenos Aires para que el ejemplo —imparable— no se extienda a los otros colegios.

La "Coordinadora de Estudiantes Secundarios de Capital", que surgió al calor de la lucha del Buenos Aires, extendiéndola y ayudando a su triunfo, se mantuvo paralizada durante esa semana. En su última reunión del jueves 14 (muy deficitariamente citada, sin garantizar la presencia de colegios importantes) no adoptaron ninguna resolución concreta para enfrentar la escalada de sanciones; como podía haber sido una campaña de agitación.

En cambio se resolvió eliminar la consigna de "abajo la Misión Iwanis-"

vich" del programa de la Coordinadora, coincidiendo en esto la JP y la FJC.

En esta orientación política está el origen de la parálisis de la Coordinadora. Porque si bien Iwanisovich ha salido del gabinete, toda la estructura reaccionaria de la "Misión" sigue en pie y el nuevo ministro la defiende: las universidades continúan intervenidas; los profesores siguen en "comisión"; no hay concursos de docentes; no se aplica el estatuto del docente; se da manija a la UDA y se desconoce a la CTERA como verdadera agrupación de los docentes; el presupuesto educacional en su conjunto no satisface las necesidades mínimas; el sistema de matonaje sigue en pie junto a la prohibición de organización estudiantil, etc.

Por su apoyo al nuevo gabinete la FJC trata de paralizar la lucha del movimiento estudiantil. La JP que ha tenido duros enfrentamientos faccionales con la FJC durante el último tiempo, —propios de quienes defienden alternativas burguesas contrapuestas— votó favorablemente esta proposición paralizante.

COLEGIO BUENOS AIRES

La lucha rinde: Victoria total

Tres semanas después de haber expulsado a 14 compañeros el rector Muñoz ha debido dar marcha atrás y reincorporarlos a todos. El paro de 48 horas del Buenos Aires, las asambleas, la unidad estudiantil alrededor del Cuerpo de Delegados, y la movilización

Las reivindicaciones principales del movimiento estudiantil mantienen hoy plena vigencia: Plena legalidad para el funcionamiento de las organizaciones estudiantiles; por la vigencia de las libertades democráticas, libertad a los presos políticos y derogación de la legislación represiva; por el aumento del presupuesto educacional; por el levantamiento de las sanciones y la erradicación de los matones y provocadores.

Para desarrollar esta lucha la tarea del momento es promover la organización de los colegios con Cuerpos de Delegados y Centros de Estudiantes. Hay que tender a la coordinación regional de las Comisiones pro Centro y los Cuerpos de Delegados para ayudar-se mutuamente en la tarea de organizar todos los colegios.

La Coordinadora de Estudiantes Secundarios es una instancia de organización que agrupa a varios colegios, en la que lógicamente hay que intervenir. Pero la organización de la movilización de todos los secundarios requiere una agitación sistemática más amplia, y una vasta tarea de formación de Cuerpos de Delegados y Centros hacia la formación de una Federación de Estudiantes Secundarios.



solidaria de 1500 estudiantes de otros colegios en Plaza Congreso impulsieron este triunfo.

Pero la voluntad de las autoridades de golpear contra el movimiento estudiantil continúa: las sanciones contra los estudiantes que participaron en las asambleas, contra los que intervinieron en los piquetes de huelga, y la doble falta por los días de paro no fueron levantadas. Luego de este primer triunfo la lucha por la libertad de agrupación del estudiantado y por las reivindicaciones entra en una nueva etapa.

EL ATAQUE DE LOS FASCISTAS

Un nuevo instrumento ha entrado en juego contra los estudiantes secundarios: las bandas de matones fascistas. El martes 19 un grupo de matones que dijeron ser estudiantes de un colegio secundario atacó a los activistas más reconocidos —a quienes tenían identificados de antemano— armados de cadenas, sevillanas y palos.

Moviéndose con una sincronización y métodos que revelan un entrenamiento especial atacaron a mansalva a los estudiantes en la puerta del colegio.

El Rector que estaba en el establecimiento no intervino. Los celadores observaron los hechos desde la escalinata; y la policía que siempre apareció rápidamente para reprimir a los estudiantes esta vez no se hizo presente.

Se trata de un hecho de suma gravedad porque es la primera evidencia de la organización de clásicas bandas fascistas utilizadas contra la juventud. La connivencia de las autoridades y la policía con estos grupos resulta por demás evidente.

Los estudiantes del colegio dieron

una primera respuesta muy acertada, que revela su alta politización: el cuerpo de delegados aprobó la constitución de piquetes estudiantiles de autodefensa para contrarrestar la acción de estos grupos.

UNA NUEVA ETAPA

La victoria total y absoluta por la reincorporación de los 14 compañeros expulsados significa el ingreso en una nueva etapa. Este triunfo se produce en el contexto de la descomposición total del gobierno peronista antiobrero y de la "misión Iwanisovich".

Esta nueva etapa se define por la necesidad de imponer la democratización académica y política completa en la enseñanza, por el desmantelamiento total de la represión instaurada hace un año. Eliminar a los celadores-policías (que trajeron a los fachos a la puerta del colegio), el régimen de intervención universitaria, el digitamiento reaccionario de los docentes, la legalidad para el movimiento estudiantil, el aumento del presupuesto, la legalidad para CTERA, constituyen el eje de las preocupaciones y propósitos del momento actual.

Esta acción debe combinarse con el conjunto de las organizaciones secundarias y universitarias. Entendemos que es necesario preparar una asamblea del colegio para iniciar una campaña de agitación por estas reivindicaciones, de modo de liquidar a la "misión Iwanisovich" que continúa. La conducta de la FJC y de la UES, en el sentido de abrir una tregua al nuevo gabinete, debe ser contestada así: seamos democráticos, preparemos una asamblea que decida.

Comenzó la movilización de los secundarios de La Plata, Berisso y Ensenada

En el estudiantado secundario de La Plata, Berisso y Ensenada ha despuntado una importante movilización.

Luego de un debate en el activismo secundario, se conflujo a una asamblea de 20 colegios el jueves 14, donde asistieron cerca de 150 compañeros.

La reivindicación central de la reunión fue el boleto único de \$ 100. Tres colegios participaron con sus centros. El resto lo hizo por medio de compañeros y activistas.

Un dato importante la reunión se realizó con permiso, en el industrial de 7 y 32. Lo que significa un paso adelante en la lucha por las libertades y la legalidad del movimiento estudiantil y de la juventud.

La resolución tomada por la asamblea fue marchar a una nueva reunión general de colegios el jueves 21 para definir el curso de la movilización.

Este importante movimiento de los secundarios de La Plata tiene su antecedente inmediato en la participación espontánea de centenares de secundarios en la concentración obrera frente a la CGT durante la huelga general.

La asamblea realizada ha dado un gran impulso al activismo de todos los colegios. En "la Legión" por ejemplo, el lunes 18, un grupo de compañeros recorrieron la mayor parte de los cursos promoviendo la elección de delegados.

La Unión de Juventudes por el Socialismo de La Plata, Berisso y Ensenada apoya incondicionalmente esta movilización secundaria y sugiere ampliar todo lo posible el movimiento mediante el envío de piquetes y comisiones a todos los colegios que, además del boleto único de \$ 100, agiten, plena libertad de movimiento y organización en los colegios; formar centros de estudiantes; reclamar material de estudio; unidad con las organizaciones docentes, fuera la "misión" y sus continuadores.

EL ANDAMIAJE TERRORISTA Y REPRESIVO SIGUE EN PIE

AMPLIAR Y DESARROLLAR EL MOVIMIENTO POR LAS LIBERTADES DEMOCRATICAS

■ La huelga general abrió el camino para el desarrollo de un vasto movimiento por las libertades democráticas, capaz de quebrar el vasto andamiaje de represión y asesinatos montado por el lopezreguismo. La voluntad de los trabajadores y estudiantes por sacar de las cárceles a sus compañeros comienza a manifestarse en HECHOS.

El viernes 8 de agosto se realizó una importante reunión con la presencia de 70 familiares de detenidos políticos (de la que informamos ampliamente en nuestro anterior periódico), organizada en las colas de espera de numerosas cárceles, con el propósito de iniciar un amplio y unitario movimiento por las libertades.

A esa reunión concurren familiares de detenidos en las cárceles de Villa Devoto, Coronda, Olmos, Santa Fe, Zárate, Jefatura de la Policía de Rosario, etc. Luego de una amplia discusión sobre la situación de los detenidos y los medios y objetivos de la movilización a emprender, se decidió: a) Denunciar las condiciones inhumanas de detención que imperan en las cárceles, b) reclamar la libertad de los detenidos tengan o no proceso; c) exigir que se investiguen los casos de torturas y de compañeros desaparecidos.

Para evaluar la agitación emprendida por estos objetivos, también se resolvió convocar para el lunes 25 de agosto, en la Casa Radical, una amplia reunión y conferencia de prensa para hacer públicas las denuncias sobre la situación de los presos, y para ampliar el movimiento unitario por las libertades. En la convocatoria de esa reunión —que reproducimos en estas páginas— que reproducimos en estas páginas —que reproducimos en estas páginas—

Preparando esa importante reunión los familiares de los presos están haciendo circular la invitación en las colas de las cárceles, y entrevistando a los organismos e internas mencionados (Rigolleau, Indiel, Villa Constitución, gráficos, etc.).

La extensión práctica del movimiento, mediante el acercamiento de nuevos sectores y familiares, formando Comisiones Zonales por las libertades recaudando fondos para la ayuda a los detenidos, sumando nuevos pronunciamientos, es de la máxima importancia.

Esto es así porque —como lo manifestaron los familiares presentes en la reunión— no hay que depositar ninguna ilusión en que la libertad de los presos provenga de una iniciativa de los nuevos ministros, o de una supuesta democratización del gobierno. Los hechos confirman diariamente que la salida de los "lopezreguistas" del gabinete,

o de los cuadros superiores de la Policía, no conducen al desmantelamiento del enorme aparato represivo:

*Fautario, en su discurso del Día de la Aeronáutica, se pronunció por la utilización de todos los recursos del Estado para reprimir la subversión.

*La liberación con cuantagotas de detenidos a disposición del PEN se cortó cuando asumió el nuevo gabinete.

*Fueron detenidos 5 estudiantes del colegio Revolución de Mayo en la puerta del colegio.

*Fue detenido el presidente del Centro de Estudiantes de Ingeniería en San Juan.

*Las bandas derechistas consumaron el terrible asesinato de la familia Pujadas —ver nota en estas páginas— que, como ya es costumbre, se mantiene impune y sin pista.

El único camino para obtener las libertades es el de la más amplia movilización unitaria porque sólo ésta puede barrer el andamiaje represivo y parapolicial montado por la camarilla dere-

chista, y que sus sucesores se esfuerzan hoy por conservar.

Nuestra organización se compromete a fondo en el impulso de este movimiento así como con toda iniciativa unitaria y efectiva. Por eso *Política Obrera* continuará siendo un vocero amplio del combate por liberar a los presos, de las denuncias de su situación en las cárceles, y un propagandista de todas las tareas del movimiento por las libertades.

Instamos a las organizaciones del Partido y a la Unión de Jóvenes por el Socialismo, y a los Comités Unitarios de Base a redoblar su actividad solidaria por los presos y por las libertades democráticas.

Y por eso también, en el más amplio espíritu unitario, reiteramos nuestro llamado a los partidos políticos, a las Coordinadoras Interfabriles, a las organizaciones estudiantiles y juveniles, a constituir ya una Comisión Nacional por las libertades, y Comisiones Regionales, para desarrollar con HECHOS la lucha por la libertad de los presos, por la derogación del estado de sitio y de la legislación represiva, y por la investigación de los crímenes cometidos y el castigo a los asesinos.

Los familiares denuncian la situación de los presos en Sierra Chica y Rawson

■ En una solicitada aparecida en los diarios de la Capital el lunes 18, familiares de presos de las cárceles de Sierra Chica y Rawson denuncian las condiciones inhumanas de que se encuentran los detenidos. En Sierra Chica se castiga a los compañeros con encierro en calabozos individuales, sin luz, durante 22 horas. Se dificulta la visita de sus familiares y se ha llegado a castigar compañeros manteniéndolos encerrados sin luz durante un mes entero!

En Rawson, las condiciones son similares: los detenidos no disponen de radios, ni relojes, ni material de lectura (ni siquiera diarios); y se los obliga a comer en sus celdas, estando los recreos reducidos a una hora al aire libre y unas pocas más dentro del pabellón. Desde las 21 hasta las 8 la luz permanece apagada.

Desde Devoto nos llegó la denuncia de que el compañero VALDIVIA, dirigente tabacalero de Salta, se encuentra en pésimas condiciones de salud (tiene serias alteraciones psíquicas) y se le niega el derecho de salir del país. Su vida se encuentra en peligro por la negativa del gobierno a dejarlo salir del país.

Estas denuncias reafirman la imperiosa necesidad de movilizarse masiva y unitariamente por la libertad de los presos, y por el mejoramiento de sus condiciones de detención.

Córdoba: Es necesaria la unidad de acción

■ En Córdoba, como en muchas otras partes del país, se está manifestando la voluntad de los trabajadores de movilizarse por la libertad de los detenidos y contra el terrorismo antiobrero. En los últimos días los trabajadores de las principales empresas de Córdoba han realizado paros contra la represión:

en Transax por la detención de los compañeros Mondino y Leyva; y en Santa Isabel, GMD, Thompson Ramco, Perkins, fábricas del caucho y lecheras hubo paros y abando-

no de planta en repudio al brutal asesinato de la familia Pujadas.

Sin embargo, son varias y no una las comisiones de familiares por la libertad de los presos que existen en la provincia —Comisión de Familiares de los presos de Luz y Fuerza; Comisión de familiares de los presos del SMATA, Unión de Familiares de los Presos Políticos y Gremiales— y se mantienen trabajando separadas.

Es necesaria y urgente la unidad para la lucha por las libertades. Un primer paso muy importante debería ser la convocatoria de una reunión de todos los organismos de solidaridad con los presos, junto a los Centros Estudiantiles, los partidos políticos y las organizaciones sindicales y de fábrica para organizar una actividad común por los compañeros detenidos.

El juez los absuelve y el gobierno no los libera

■ La Justicia Federal sobreescribió definitivamente a los 29 compañeros de las Comisiones Directivas del SMATA y de Luz y Fuerza de Córdoba, a quienes les habían iniciado proceso por la Ley Antisubversiva luego del allanamiento del local de Luz y Fuerza corrobado por la policía de García Rey en octubre del año pasado (El Cronista 18/8).

Es así que la justicia dispuso la libertad de los compañeros Roque Romero, Hugo Juarez del SMATA, y Osvaldo Pablito de Luz y Fuerza entre otros y del levantamiento de la orden de captura que pesaba sobre los restantes compañeros.

Sin embargo, a pesar de esta resolución judicial que los declara inocentes, el gobierno se niega a liberarlos y los mantiene a disposición del PEN.

La resolución judicial, de todos modos, no levanta la orden de captura contra los compañeros Tosco y Salamanca —secretarios generales de los dos sindicatos cordobeses— con el argumento de que no han quedado "debidamente aclaradas sus actuaciones previas a allanamiento policial" (El Cronista 18/8).

El gobierno —con Robledo y Damasco muestra una vez más que no está dispuesto a abandonar la represión contra la vanguardia obrera y juvenil.

Hay que reclamar la inmediata libertad de los compañeros presos del SMATA y Luz y Fuerza, y el cese de las persecuciones a Tosco y Salamanca.

chista, y que sus sucesores se esfuerzan hoy por conservar.

Nuestra organización se compromete a fondo en el impulso de este movimiento así como con toda iniciativa unitaria y efectiva. Por eso *Política Obrera* continuará siendo un vocero amplio del combate por liberar a los presos, de las denuncias de su situación en las cárceles, y un propagandista de todas las tareas del movimiento por las libertades.

Instamos a las organizaciones del Partido y a la Unión de Jóvenes por el Socialismo, y a los Comités Unitarios de Base a redoblar su actividad solidaria por los presos y por las libertades democráticas.

Y por eso también, en el más amplio espíritu unitario, reiteramos nuestro llamado a los partidos políticos, a las Coordinadoras Interfabriles, a las organizaciones estudiantiles y juveniles, a constituir ya una Comisión Nacional por las libertades, y Comisiones Regionales, para desarrollar con HECHOS la lucha por la libertad de los presos, por la derogación del estado de sitio y de la legislación represiva, y por la investigación de los crímenes cometidos y el castigo a los asesinos.

El brutal asesinato de la familia Pujadas es una grave advertencia para el movimiento obrero

■ El 13 de agosto un comando derechista, secuestró y asesinó a mansalva a cuatro integrantes de la familia Pujadas, parientes del guerrillero fusilado el 22 de agosto de 1972 en Trelew.

Llama la atención la impunidad de la acción en una zona del país donde el patrullaje policial, los allanamientos y la represión son tan intensos. "Entre las 6 y las 8, 20 fue visto el movimiento de desconocidos y cinco automóviles en el llamado camino de la Lagunilla y poco después los vehículos salieron nuevamente a la ruta 36, escuchándose el estampido de disparo al aire efectuado desde la caravana." (La Voz del Interior, 14/8).

Semejante operativo no pudo ser detectado a tiempo, ni tampoco más tarde, por las "eficientes" fuerzas de seguridad que actúan en la provincia. Los terroristas por su parte actuaron como si supieran que no iban a ser molestados.

Este es un nuevo crimen impune que se comete en la provincia, y se suma a una larga lista de atentados y asesinatos que han quedado sin investigación, ni sospechosos, ni detenidos.

*El militante montonero Ernst fue detenido por la Policía provincial, y anotado con otro nombre; posteriormente apareció acribillado a balazos.

Concurra el lunes 25 de agosto a las 19hs. a la Casa Radical

TUCUMAN 1656 (ENTRE MONTEVIDEO Y RODRIGUEZ PEÑA)

■ El día viernes 8 de agosto pasado, más de 70 familiares de detenidos políticos, gremiales y estudiantiles nos reunimos en la Casa Radical de la Capital Federal con el propósito de activar las gestiones y acciones movilizadoras a fin de lograr la inmediata libertad de nuestros seres queridos y la investigación de los familiares desaparecidos.

La reunión, luego de un amplio debate, decidió invitar a todos los familiares a integrarse a estas gestiones, se formaron distintas comisiones encargadas de propagandizar y coordinar las tareas a encarar.

Como parte de la vasta labor a desarrollar, y merced a las gestiones realizadas ante la UCR de Capital Federal, se obtuvo la sede de la Casa Radical, Tucumán 1656, para el lunes 25 de agosto a las 19 horas para una reunión pública invitando a las siguientes entidades y organizaciones:

- *Bloque Parlamentario de diputados y senadores de la UCR
- *Comité Capital de la UCR
- *Centros estudiantiles y organizaciones juveniles
- *Asociaciones de abogados
- *Entidades de defensa de los presos políticos
- *Coordinadoras interfabriles y comisiones internas
- *Periodismo

Creemos fundamental que todos los familiares de los detenidos políticos se hagan presentes en esta reunión para plantear todos los problemas relativos a nuestros familiares injusta y arbitrariamente detenidos o desaparecidos, desde sus condiciones inhumanas de encierro hasta la perentoria y urgente libertad de todos.

FAMILIARES DE PRESOS POLITICOS, GREMIALES Y ESTUDIANTES
Haga circular esta invitación.

*El dirigente de la JP Mosse también fue detenido y registrado con otro nombre, y sólo la inmediata denuncia del hecho evitó que corriera la misma suerte.

*El atentado contra *La Voz del Interior* sigue sin esclarecerse, cuando una investigación muy sencilla pondría de relieve la intervención policial en los hechos.

*Los dirigentes de la fábrica Transax Mondino y Leyva, detenidos en domingo, recién aparecieron en la policía el jueves siguiente a raíz de los abandonos de planta de sus compañeros de fábrica.

Las autoridades provinciales tienen ya una posición tomada sobre los hechos mostrando una extraña seguridad frente a un caso que no ha sido investigado para nada, como el de la familia Pujadas: "Pienso que tienen que ser problemas entre gente de la misma guerrilla" (Choux, Jefe de Policía de Córdoba, en *La Voz*, 16/8). El Interventor Lacabanne, por su parte, dijo "no creo que en Córdoba esté actuando la Triple A, sí lo hacen otros grupos criminales" (*La Voz*, 15/8).

¿Cómo sabe que las Tres A no actúan si todos los crímenes de las bandas derechistas están totalmente impunes, y las supuestas investigaciones no han

arrojado nombres ni pistas? ¿Cómo sabe, en el mismo día de los hechos, que este asesinato tampoco es de las Tres A?

Casualmente, ese atentado se lo atribuyó "otro grupo criminal"; un auto-denominado "Comando Nacional Restaurador Justicialista - Comando Pantera" (*Clarín*, 18/8), confirmando las "sospechas" del interventor Lacabanne.

Es evidente que el reemplazo de los ministros lopezreguistas del gabinete no implica de ninguna manera el desmantelamiento del aparato represivo montado por la camarilla derechista. La intención de quienes los reemplazaron es justamente la contraria: reemplazar a la camarilla repudiada masivamente por los trabajadores, y tratar de preservar en lo posible el andamiaje antiobrero.

Por el contrario, el alejamiento de los centros del poder de los hombres de la camarilla ha llevado la acción de las bandas antiobreras a un plano de descontrol y salvajismo aún mayor.

Para erradicar el terrorismo antiobrero es necesaria la más amplia movilización obrera y popular contra la represión, para destruir el aparato represivo desde sus cimientos, y la organización de grupos de autodefensa en las fábricas y sindicatos.

PINOCHET LOPEZ REGA, Y LA POLICIA QUE NO INVESTIGA

Chile - Argentina: Sociedad para el crimen

■ El régimen político chileno se apoya en una sistemática y profunda represión, en la que los asesinatos, torturas y desapariciones son moneda corriente. El terror, fomentado mediante una represión casi genocida, es el método principal del gobierno de la Junta Militar, que cuenta con el apoyo total del imperialismo norteamericano.

A los muchos miles de obreros, jóvenes y militantes políticos que la Junta reconoce como fusilados luego de juicios sumarios, o muertos en "enfrentamientos" con las fuerzas de represión (hay que recordar el bombardeo de fábricas, y los asesinatos masivos de pobladores de barrios obreros), se suman 1.500 desaparecidos.

El gobierno militar dice desconocer su paradero, y niega haberlos detenido, aunque en muchos casos existen numerosas pruebas en sentido contrario.

Recientemente la Junta de Pinochet hizo trascender misteriosas publicaciones que aparecieron en Buenos Aires y San Pablo (Lea, vinculada a Lopez Rega, y *Curativa O día*) que 119 de esos desaparecidos habían muerto fuera de Chile (México, Colombia, Francia, Argentina), en enfrentamientos internos de sus propias organizaciones (MIR, etc.). Es el mismo cuento de los Lacabanne, Choux, etc. lo que demostraría que en esta materia nadie inventa nada nuevo.

Por denuncias de los familiares de estas víctimas de los fascistas chilenos, se estableció que un grupo de cadáveres aparecidos en nuestro país en la localidad de Pilar y que la Policía identificó como perteneciente a algunos de esos chilenos (supuestamente muertos en el exterior, según Pinochet) no correspondían a tal identidad. Es decir, argentinos asesinados por las triples A, cuyo trágico fin no quería hacerse conocer, eran presentados como ciudadanos chilenos, cuya identidad correspondían a asesinados por la policía de Pinochet, pero

se quería mostrar como muertos en el exterior.

Esto viene a revelar, como señala la revista *Time*, la existencia de "una relación de trabajo (que) podía servir muy bien a los intereses mutuos de la DINA (*Política Política Chilena*) y de las AAA. La DINA tiene una larga lista de nombres para los que necesita cadáveres, y la AAA tiene cadáveres para los que necesita nombres".

Simultáneamente, los gobiernos de México y Colombia también desmintieron a la Junta Chilena sobre la muerte en sus países de los desaparecidos en Chile.

Este macabro comercio de cadáveres y documentos entre la Junta Militar y las bandas terroristas de nuestro país pone de relieve la vinculación criminal de los organismos represivos de ambos países; la policía argentina no ha ordenado ninguna investigación ni aclaración en relación a esta denuncia. Tampoco se cotejaron las supuestas identidades de los cadáveres con sus huellas dactilares. Muy rápidamente se aceptó como válida la explicación del gobierno chileno, y así fue difundida a la prensa.

Todo esto demuestra la envergadura del aparato represivo estructurado por la camarilla derechista, que no ha sido desmontado para nada. Los partidos burgueses y la prensa patronal manifiestan su conformidad con la "democratización" (el reemplazo de Lopez Rega y sus personeros más "quemados"), pero ninguno de ellos reclama —ni denuncia— la radical liquidación del aparato terrorista, incluidas todas sus vinculaciones con las llamadas fuerzas de seguridad.

Esa tarea solo puede ser encarada consecuentemente por la clase obrera, por medio de su acción política directa, porque ella no solo no teme hacer temblar los cimientos represivos del Estado Burgués, sino que está profundamente interesada en barrerlos.

HAGAMOS UN ACTO MASIVO POR CHILE EL 11 DE SETIEMBRE

■ Dentro de tres semanas, el 11 de septiembre, se cumple el segundo aniversario del golpe militar antiobrero en Chile, que ha desatado una orgía de sangre contra los explotados trasandinos.

Como si los lazos históricos de los trabajadores chilenos y argentinos no fueron harto suficientes, como si la comunidad que nos impone una explotación común del imperialismo mundial y de las burguesías nativas no fuera una base incommovible, la reciente revelación a gran luz de la "sociedad para el crimen" entre Pinochet y Lopez Rega (y de todas las instituciones y personas que se movieron con éste) termina por poner al rojo vivo la necesidad de una profunda acción común entre los oprimidos de ambos países para recuperar las libertades democráticas y las condiciones mínimas de la existencia.

Los trabajadores de Chile sufren aun las consecuencias de su derrota de dos años atrás; el proletariado argentino acaba de asestar un golpe descomunal al terrorismo antiobrero. El ascenso revolucionario en Argentina tiene una dimensión latinoamericana; los Pinochet tiemblan por el "peligro" de una victoria cabal en nuestra tierra. La huelga general argentina, al quebrar a la camarilla, ha abierto la posibilidad de una campaña internacional por Chile, mostrando su labor criminal a escala continental. Abatir a la dictadura chilena también es una consigna del proletariado argentino, porque este hecho significaría un golpe mortal a los Fautario, Lacabanne, Sanchez Rivera —que reclaman un pinochetazo de este lado de la Cordillera.

Llamamos a todos los partidos que inscriben en su programa la defensa de las libertades democráticas a una campaña y un acto conjunto para el próximo 11 de septiembre: por la investigación a fondo de los crímenes cometidos y por la defensa de los derechos humanos a cargo de una comisión de las Naciones Unidas y de las centrales sindicales internacionales. Por la libertad de todos los presos y la plena vigencia de las libertades públicas.



TREMENDA INESTABILIDAD

Como actuar ante las maniobras de la dirección de la UOM

En el pasado artículo sobre la zona de La Plata, Berisso y Ensenada dijimos que existía un gran enfrentamiento entre las fuerzas del capital y el trabajo.

Esta situación se mantiene bajo la forma de un equilibrio inestable, reflejo de la situación política de todo el país. Se desarrolla una gran pulseada entre obreros y patronos, choques y tensiones, concesiones patronales combinadas con pequeños retrocesos obreros, y situaciones de aparente inmovilidad que esconden conflictos en plena ebullición.

Las patronales amenazan con despidos y suspensiones en casi todas las fábricas, pero vacilan, y no se atreven a lanzar una ofensiva a fondo contra los trabajadores.

Los obreros han arrancado algunas de las reivindicaciones insatisfechas después de la huelga. Cien a doscientos mil pesos sobre convenio en SIAP, Kaiser, Propulsora. Cien por ciento provisorio en estatales. Pero no se lanzan a la lucha abierta por la plena satisfacción de todos los reclamos pendientes, por temor al aislamiento.

En algunas fábricas chicas, en cambio, la patronal dió golpes fuertes. En la metalúrgica Brenta todos los obreros están suspendidos por 60 días, y situaciones similares existen en talleres chicos.

La vacilación de las patronales para atacar a fondo a la clase obrera se debe al temor a la reacción de los trabajadores. Y a la intención de no abandonar prematuramente el mercado a la competencia hasta observar las consecuencias de la política económica de

Cafiero.

EL PLENARIO DE LA UOM

Tenemos que referirnos particularmente a este gremio, por la importancia en la zona de las fábricas que representa y por ser el punto de apoyo fundamental de la política del sector Calabró de la burocracia sindical.

La política de este sector consiste en armar una alternativa patronal de recambio al gobierno peronista, mediante una coalición con los partidos de oposición y las FFAA. Por su oposición al verticalismo y a Isabel, está interesado en instrumentar la presión de la clase trabajadora, y no enfrentarla directamente.

Obligada a dar respuesta a las reclamaciones de las bases obreras, la burocracia metalúrgica encabezada por Diéguez, convocó a dos plenarios, que se realizaron hace veinte y diez días respectivamente.

En el primer plenario, la propuesta de la directiva ante las amenazas de despidos y suspensiones (Calabró había denunciado que podían llegar a un millón en treinta días), fue la de recabar ante las patronales un informe sobre sus situaciones económico-financieras, para decidir, posteriormente, un curso de acción.

En una declaración que se repartió en todo el gremio, la mesa regional de los comités unitarios y nuestra organización denunciaron el absurdo de querer basarse en los informes de la patronal, pues éstas deformarían los datos al servicio de su política de explotación y de ofensiva contra las organizaciones o-

breras. Se denunció, entonces, que se trataba de una acción dilatoria y que la única forma de informarse realmente era imponer la apertura de los libros y el control obrero de las fábricas.

El segundo plenario —el día viernes 15— comenzó en un ambiente de gran tensión porque la burocracia prohibió la entrada a los delegados de Propulsora, no reconocidos por la directiva. Además, las dos semanas transcurridas demostraron la total inutilidad de las resoluciones del plenario anterior.

El dirigente Di Tomasso, que presidió la reunión, informó sobre lo recabado a las patronales, que en síntesis afirman que existe una colosal caída de las ventas. Tomando como base este hecho la directiva propuso al plenario elevar un documento a la CGT para que se reclame al gobierno una política de créditos e inversiones para reactivar la industria.

LA PROPUESTA DE LA BUROCRACIA

Esta salida significa que serán las patronales y el gobierno antiobrero los encargados de resolver mediante la política de créditos e inversiones, la situación angustiosa de los trabajadores. Es como dejar que los ladrones apaguen un incendio. Es olvidar que la burguesía está comprometida hasta los tuétanos con el imperialismo, y que promueve la desocupación, la carestía, el vaciamiento de empresas y el mercado negro, para quebrar la resistencia de los trabajadores y descargar la crisis sobre sus espaldas.

En realidad esta propuesta de la directiva de la UOM se limita a proponer un acuerdo imposible con la patronal, que en los hechos significa prolongar la parálisis del movimiento obrero, dejando la iniciativa en manos de la patronal

QUE RESOLVER

Postular una salida burguesa a la crisis cuando lo que está realmente en crisis son las salidas patronales, es una idiotéz. Los capitalistas de todo pelaje están en quebrar a la clase obrera y aprovechar la crisis para realizar fabulosas ganancias con la carestía y el mercado negro. No se trata entonces de analizar preguntándonos cómo marchan sus empresas a los patronos.

Hay que imponer la apertura de los libros empresarios y el control obrero de la producción, único método para que los obreros puedan investigar con total claridad las causas capitalistas de la recesión.

La caída de las ventas no se debe a que los trabajadores no compran por falta de necesidades. Se debe al tremendo aumento que los patronos imponen a los precios para aumentar sus ganancias.

Y a los grandes pulpos imperialistas que imponen sus condiciones y ahogan

en deudas a todo el país.

Quiere decir que abaratando los precios y congelando las deudas con los pulpos se reactivará la economía.

Los trabajadores, mediante su movilización, son los que pueden imponer un plan económico y político de salida a la crisis. Obligando a los capitalistas a salir de la recesión.

PROGRAMA ECONOMICO Y POLITICO DE ACCION DE LA CGT

Hace algunos días la CGT presentó un programa de medidas económicas. Con muchísimas críticas, podrían aceptarse algunas medidas de las propuestas: ajuste salarial periódico, nacionalización de los monopolios y el comercio exterior.

Pero ese programa tiene un error terrible, pues declara su total apoyo al gobierno de Isabel, es decir, a un gobierno antiobrero que no sólo no está dispuesto a aplicar ninguna de esas medidas, sino que acaba de formar un gabinete de verticalistas y miguelistas para mantener su ofensiva contra los trabajadores. Lo que demuestra que la dirección de la CGT no tiene ningún interés en aplicar su plan.

La crítica fundamental a este plan —su sometimiento al gobierno— debe ser la base de un verdadero plan obrero —por la ruptura total de la CGT con el gobierno y el Estado.

EL CONGRESO DE BASES

En el plenario de la UOM del viernes, Di Tomasso tuvo que prometer un Congreso de Bases de la CGT de La Plata, Berisso y Ensenada, para calmar la bronca provocada por la nueva dilación que significa remitir el documento sobre créditos e inversiones a la regional de la CGT. Por eso, lo que para la clase obrera es una consigna para democratizar los sindicatos y convertirlos en canales de movilización contra los capitalistas y su Estado, para los Di Tomasso y los Diéguez es una maniobra para postergar la expectativa de los trabajadores.

Por eso no le fijó fecha a tal congreso

Pero los delegados metalúrgicos presentes captaron el centro del problema. Si, a pesar de ella, la burocracia fija fecha de un congreso de bases regional, eso solo, bastará para impulsar un gran movimiento en los sindicatos. Se realizarán asambleas de fábricas para dar mandato a los delegados. Y los que se pongan en el medio, serán volteados y cambiados por otros. Se comenzará a recomponer el movimiento de la huelga general.

Por eso los delegados metalúrgicos, que recibieron con frialdad el documento de los informes patronales, concentraron en este punto su atención. Intervinieron pidiendo que se fije fecha al congreso de delegados y planteando que no se debe prolongar la situación, puesto que tiene que haber resoluciones concretas e inmediatas.

Siguiendo ese ejemplo hay que exigir en todas las fábricas que se fije fecha al congreso regional de delegados de base, y hay que organizar las asambleas de fábrica para dar mandato a los delegados.

Brenta

Esta pequeña fábrica de 20 compañeros está pagando los platos rotos de la política de parálisis de la dirección de la UOM

Después del triunfo que significó la reincorporación de un delegado despedido, la patronal impuso primero una reducción de jornada de trabajo y luego la sus pensión de todo el personal por 60 días

La burocracia propone una política de créditos a los industriales para resolver la desocupación. Esto significa hacer depender de la voluntad de los patronos la salida a la crisis que ellos descargan contra la clase obrera. Por ejemplo, los compañeros de Brenta denunciaron que los despidos son un verdadero lock out pues la producción de carcacas de motores de esta empresa con destino a la fábrica Electmac estaba en pleno desarrollo. En todo caso, se trataría de un corte de pedido de Electmac para forzar a una reducción de precios a Brenta. Pero la anarquía capitalista no tienen por qué pagarla los obreros. En las grandes fábricas, las patronales no se animan a tomar medidas de cesantías por temor a la reacción obrera. Pagan los platos rotos las pequeñas fábricas y talleres que no tienen la misma capacidad de movilización, pero la razón es que la UOM no las defiende porque basa su estrategia en la conciliación con los patronos.

Entonces las suspensiones de Brenta están lejos de ser un problema parcial de esta fábrica. Es la consecuencia de la política de parálisis de la UOM. Por eso los delegados al plenario de la UOM reclamaron a Di Tomasso que se tome la situación de Brenta como un problema de todos.

Hay que exigir un plan de lucha del gremio, y la ocupación de Brenta como parte de este plan, para derogar la suspensión o, de lo contrario, imponer la expropiación de la fábrica.

¿No es Víctor Calabró el gobernador de la Provincia? ¿No apoya Calabró la mayoría de la legislatura bonaerense? ¿No es Víctor Calabró un dirigente de primera línea de la UOM? Entonces, por un plan de lucha de la UOM por el trabajo pleno de Brenta y en todos lados, y por la expropiación de las empresas que despiden y suspenden.



La Coordinadora de gremios en lucha de La Plata, Berisso y Ensenada se constituyó durante la huelga general y está compuesta por las internas y activistas opositores a la burocracia sindical.

Esta Coordinadora fue en su momento la expresión de la unidad de las fábricas que salían a la huelga sin llamado alguno de la burocracia y que, por lo tanto, debían coordinar su movilización común.

Después de un período de relativa inactividad, motivada en parte por el levantamiento de la huelga, tenemos noticias de que la coordinadora regional ha comenzado a reunirse. Además, hay convocado un plenario nacional de coordinadoras el día 29 de agosto. ¿Cuál entendemos debe ser la posición de la Coordinadora regional frente a los problemas de la zona y la situación nacional?

La situación política del país es de un equilibrio inestable. Las patronales amenazan con una ofensiva de despidos y suspensiones y dan algunos golpes aislados contra la clase obrera (Ford, despidos en talleres). Pero no se animan aún a golpear a fondo.

La clase obrera, con pilas de reivindicaciones pendientes después del levantamiento de la huelga, carece de la unidad y la dirección para restablecer el movimiento huelguístico e imponer su propia salida.

La burocracia sindical en crisis, se mueve con una política de contención y maniobreo.

La tarea fundamental es tomar los problemas que la crisis plantea a los trabajadores y orientarlos en función de una perspectiva obrera independiente. Esto quiere decir combatir por una nueva dirección de los sindicatos para luchar por un gobierno obrero de la CGT.

Por lo tanto, hay que resolver una cuestión de programa y de método: un programa de total autonomía de los partidos burgueses (el Auténtico es uno

Qué debe hacer la coordinadora regional

de ellos) y por un trabajo tenaz en los sindicatos por su independización del gobierno peronista y del Estado. Las crecientes presiones obreras en favor de que las direcciones sindicales organicen la resistencia a los despidos y a la carestía deben concentrarse en el reclamo de congresos de delegados con mandatos de asambleas de fábrica. Sólo así se dará satisfacción a la aspiración de lucha unitaria y masiva que piden los trabajadores.

El hecho de que los oportunistas digan que la burocracia sindical se ha regenerado no debe conducir a desconocer que, bajo la presión de la crisis y la movilización obrera, puede verse obligada a relajar la represión sindical y a coquetear con los reclamos combativos de la base. Debemos seguir de cerca estas maniobras para utilizarlas en favor de la movilización obrera independiente, reclamando que se pase de las palabras a los hechos y denunciando la insuficiencia de las propuestas burocráticas.

La "promesa" de Di Tomasso en favor de un plenario de bases de la CGT regional prueba que tiene que utilizar una aspiración cara al activismo, lo que nos permite concretar más la agitación: convocatoria de asambleas ya, para dar mandato a los delegados y para reclamar la fijación de la fecha de ese plenario. ¿Qué debería discutir este Congreso? Un plan de movilización independiente por: la apertura de los libros de las empresas y el control obrero de la producción para poner coto a los despidos, suspensiones y desabastecimientos, medidas que sólo pueden garantizarse con un régimen de ocupación de fábricas, por un plan de emergencia económica de la CGT basado en la total ruptura con el gobierno; por la salida de la CGT de todos los planos gubernamentales para luchar por un gobierno obrero de la CGT —única vía para impedir el azote del gobierno actual o un recambio gorila militar.

Pero tenemos que empezar por ca-

sa: convocar a un gran plenario de las internas y cuerpos de delegados independientes para resolver una agitación en toda la zona, y la formación de Coordinadoras por sindicato. La Provisoria de Propulsora, la interna de Ofa, el cuerpo de delegados de Siap, Judiciales y ATULP están en condiciones de convocar un plenario masivo de delegados y activistas de La Plata, Berisso y Ensenada.



Rubén Dieguez

Di Tomasso prometió un congreso de bases de la CGT regional

ASAMBLEAS DE DELEGADOS PARA FIJARLE FECHA Y DAR MANDATO A LOS DELEGADOS

Durante el plenario de delegados de la UOM realizado el viernes 15, Di Tomasso anunció sorpresivamente que se realizaría un plenario de delegados de base de todos los gremios de la CGT regional.

Así, la burocracia plantea por primera vez la realización de una de las consignas fundamentales de la vanguardia obrera, eje de la agitación de nuestra organización.

Pero esto no debe extrañar. La burocracia metalúrgica de La Plata es el punto principal de apoyo del sector Calabro, que se propone instrumentar la presión del movimiento obrero en favor de un recambio burgués del gobierno de Isabel, en la línea de una mayor liberalización política que evite que la crisis del peronismo termine quebrando a la totalidad del Estado.

Por este motivo tiene una actitud más clara de coqueteo con las reclamaciones de la base obrera, que presiona y desborda la capacidad de contención de los sindicatos. Este sector de la burocracia, más que otros, tiene que ubicarse en el terreno de los problemas de conjunto de la clase obrera (desocupación, reclamo salarial, democratización de los sindicatos).

Imposibilidad de dar real solución a estas reivindicaciones, por su subordi-

nación a los capitalistas y al Estado burgués, maniobra para ganar el tiempo que le permita armar, con los partidos burgueses opositores y con el apoyo de las FFAA, una salida de recambio burgués.

Entonces, el congreso de delegados de base que, para Política Obrera, es un método de democratización de los sindicatos, para independizarlos del Estado, dotarlos de una nueva dirección y convertirlos en canal de movilización revolucionaria de las masas, es una banca de Di Tomasso y Dieguez, en una maniobra para tratar de dilatar una explosión obrera.

Por eso Di Tomasso no puso fecha al Congreso de Delegados. Dijo que quedaba a resolución de la mesa de la CGT regional. Pero ¿por qué no lleva Di Tomasso a la mesa la posición del Congreso metalúrgico sobre este punto? Ninguna otra dirección puede tener más autoridad que los metalúrgicos, con mandato de un plenario.

La reacción de los delegados metalúrgicos el viernes, fue exactamente esa: ¿Cuándo será el congreso regional? ¿Hay que ponerle fecha? ¿Hay que dar soluciones ya! —plantearon varios compañeros.

Di Tomasso no podía poner fecha al Congreso Regional. Porque eso solamente promoverá un movimiento en el gremio por asambleas que discutan el mandato de fábrica para el congreso. Y serán desplazados los delegados que obstruyan esta actividad, por otros representantes.

Los compañeros metalúrgicos deben exigir que se ponga fecha al Congreso de bases de la CGT de La Plata, Berisso y Ensenada. Hay que crear un movimiento de hecho, reclamando asambleas de fábrica para dar mandato a los delegados.

Que se resuelva un plan de lucha contra los despidos y suspensiones.

Que se vote un programa económico y político de acción. De apertura de los libros de las empresas y control obrero de la producción.

Que la CGT nacional convoque un congreso de delegados de base, para votar un Paro Nacional contra la desocupación y la carestía. Para votar que la CGT se vaya del gobierno y luche por un gobierno obrero de la CGT.

Una de las finalidades del Congreso de bases de la CGT regional es recuperar los sindicatos para una política independiente, lo que exige construir una nueva dirección.

Lo que se escuchó en el plenario

Di Tomasso (Dieguez estaba enfermo, se explicó) directivo de la UOM, trató de imponerse en el plenario del viernes 15 mediante mano fuerte. Esto es comprensible si se tiene en cuenta los años que la burocracia viene manejando los gremios mediante el "orden y mando". Pero ya no estamos en la misma situación.

Numerosos delegados hicieron uso de la palabra y Di Tomasso fue varias veces interrumpido.

Una primera discusión tuvo lugar ante el reclamo de algunos delegados para que se permitiera el ingreso de los delegados de Propulsora. Di Tomasso se vio obligado a cortar el debate y a ponerse, de entrada, el plenario en contra.

El largo informe sobre la situación de las patronales fue recibido con frío e indiferencia. Una propuesta de aplauso a la directiva por parte de un delegado de

Brandsen tuvo un eco escasisimo y disipado.

La promesa, en cambio, de un congreso regional de delegados concentró el interés de todos los presentes. Se hicieron oír muchas voces. ¿Cuándo es el congreso? ¿No se puede estirar como una liga? ¿Tiene que haber soluciones urgentes!

Otro punto que despertó gran interés fueron los informes de ciertas fábricas. Amenazas de cambio de turnos (rotativos) en SIAP. Las suspensiones de Brenta. Esta última cuestión fue muy debatida. Varios delegados pidieron medidas concretas de solidaridad.

Cuando Di Tomasso dijo que nada se podía hacer, un delegado manifestó su disconformidad. El directivo quiso cortar la discusión increpando al compañero. Pero este retrucó varias veces, dejando en claro la necesidad del debate para llevar claridad a las fábricas representadas.

Frente a la total falta de respuesta de las directivas sobre las suspensiones en Brenta, los compañeros de SIAP propusieron una colecta de una hora de trabajo para paliar la situación económica de los compañeros. Varios delegados intervinieron para plantear que, si bien apoyaban esa iniciativa, el problema fundamental no era ese. Que se favoreciera a la patronal si no se tomaban medidas concretas de solidaridad.

En una palabra, los delegados metalúrgicos de la UOM La Plata, Berisso y Ensenada dejaron perfectamente claro que están dispuestos a luchar por la plena satisfacción de las reivindicaciones. Que hay en el gremio un sentimiento profundo de unidad de acción de la primera a la última pequeña fábrica de la zona. Que para triunfar hay que imponer la más amplia democracia obrera en el gremio. Reconociendo a todos los cuerpos de delegados e internas electos y levantando todas las sanciones.

La Plata
Bersso
Ensenada

LA CRISIS EN EL PERONISMO BONAERENSE

■ Uno de los rasgos fundamentales de la situación política es la demolición del peronismo. Los intentos del nuevo gabinete de reconstruir al peronismo desde el gobierno en crisis, están destinados al fracaso.

La huelga general terminó de liquidar las ilusiones de las masas en el gobierno peronista y agudizó como nunca los enfrentamientos en el interior del peronismo. La política del nuevo gabinete incrementará la lucha interna; todos se preparan para tener una posición dominante en la repartija de los restos del movimiento, en función de las inciertas elecciones de 1977.

Uno de los centros de la crisis del peronismo está radicado en la provincia de Buenos Aires. El gobernador Calabró es protagonista de una de las fracciones: la que se propone armar una alternativa al gobierno de Isabel, mediante una coalición con los partidos burgueses opositores y el apoyo de las FFAA.

El enfrentamiento del sector Calabró con los "verticalistas" y lopezreguistas tuvo como eje, recientemente, la lucha por la destitución de Lázaro Rocca (verticalista) de la presidencia de la Legislatura bonaerense. La ofensiva de los legisladores de Calabró tuvo como líder al diputado Diéguez, secretario general de la UOM y de la CGT de La Plata.

Lograda la destitución de Rocca, con el apoyo de la UCR y los aliados no peronistas del Frejuli, la crisis sigue agravándose. Los verticalistas han apelado al interventor Decker y piden la intervención de la Provincia. Por su parte la CGT y las 62 locales, han solicitado la destitución de Decker y la constitución de un triunvirato de las tres ramas para reorganizar el justicialismo bonaerense (*El Día* 14/8). El sector verticalista aparece muy debilitado; en los últimos días se ha escindido una fracción que se propone negociar con el sector Calabró (*El Día* 19/8).

Dos hechos de suma importancia demuestran con claridad el grado de descomposición del peronismo. Uno de ellos de carácter terrorista, el otro en el ámbito gremial.

En la noche del 2 de agosto se produjo un violento tiroteo en una casa de la calle 14. La primera versión de la prensa, no confirmada oficialmente,



Victorio Calabró.

lo atribuyó al choque de dos fracciones terroristas. Aunque la policía intervino con numerosos efectivos y detuvo a un individuo de apellido Figueres, se mantuvo en secreto lo allí ocurrido.

Pocas horas después del suceso Lorenzo Miguel viajó personalmente a La Plata y tuvo una entrevista directa con Silva, jefe de seguridad de la policía de Buenos Aires. Ante la explicación oficial —Miguel vino a donar una colonia de vacaciones a la Policía—, el diario *El Día* comentó que algunas versiones relacionaban el hecho con el tiroteo del día 2.

No hubo ninguna explicación oficial del suceso. Un diputado de la UCR elevó un proyecto en la legislatura pi-

diendo informes sobre el enfrentamiento "donde aparentemente dos bandos antagonistas"... se habrían tiroteado (*El Día* 8/8).

Todo hace pensar que estamos ante un enfrentamiento armado entre sectores matoniles ligados a distintas fracciones del peronismo. Este tipo de sucesos no es nuevo. Cuando se discutía en la Legislatura la destitución de Rocca, el palacio fue baleado desde autos que pasaron a velocidad.

Otro hecho fundamental es el plenario de la UOM convocado por la burocracia metalúrgica de La Plata, que comentamos en estas páginas.

Debido a que su principal punto de apoyo son los sindicatos, el sector Calabró se ve obligado a conciliar con los delegados fabriles fieles a los reclamos de sus bases y tiene que abrir inevitablemente ciertas instancias de relajamiento de la represión en los sindicatos.

El planteo de los que dicen que nada se puede hacer en los sindicatos porque están controlados por la burocracia, tiene un gran defecto. No basta decir que la burocracia controla; hay que agregar también que se disgrega. Como producto de la crisis del peronismo, se ve obligada a cierto coqueteo con los activistas y a abrir ciertas brechas en su regimentación. Sería criminal que el movimiento independiente

de los activistas no sepa utilizarlas.

La clase obrera debe interpretar la crisis total del peronismo, como un producto del gran choque entre las clases que se desarrolla en el país. La crisis no puede ser resuelta por verticalistas ni por antiverticalistas.

Toda salida burguesa, "institucional" o golpista, es una nueva trampa para derrotar a la clase obrera. Sólo un gobierno obrero puede resolver la crisis y satisfacer las necesidades de las masas.

El desplazamiento del peronismo sienta las bases totales para la construcción de un gran partido obrero, esto porque no sólo se eliminan todo tipo de expectativas en el nacionalismo burgués, sino porque el proletariado está obligado a enfrentarlo debido a su condición de canal de ejecución de los planes imperialistas.

La gravedad de estos enfrentamientos han llevado a la reunión de Calabró, Herreras, Miguel e Isabel, en Mar del Plata, con vistas a lograr un acuerdo mediante concesiones mutuas.

Esta es la perspectiva de los comités unitarios de fábricas que llamamos a construir. Los comités unitarios, al unir el programa revolucionario con el activismo, sienta las bases de constitución de los organismos de base del partido obrero revolucionario de masas del proletariado argentino

LA POSICION DE LA JTP

■ La Juventud Trabajadora Peronista ha tomado posición sobre todo lo que está ocurriendo en el movimiento obrero de la zona, relatado en otras páginas de este número.

La JTP está efectivamente insertada en sectores importantes del movimiento obrero regional. Esto explica, entre otras cosas, la política fraternal, de frente único, de nuestra organización con esta corriente.

Si nos referimos especialmente a las posiciones de JTP es por la importancia que tiene el debate en el seno del movimiento obrero para la lucha por la independencia política de los sindicatos y por la construcción de la nueva dirección del movimiento obrero.

Ante el proceso abierto en la UOM La Plata, la JTP ha tomado una primera actitud correcta, que se observa también en las Coordinadoras regionales

de varias zonas: trabajar en el seno de los sindicatos. Esto explica que la agrupación metalúrgica Felipe Vallese de JTP haya sacado una declaración ante el Congreso de delegados de la UOM La Plata.

La idea central de esta declaración confirma los planteos del Partido Auténtico, partido dentro del cual la JTP se halla subordinada a los sectores patronales y burocráticos de Bidegain, Obregón Cano, Framini, etc.

En la declaración, la Felipe Vallese no hace referencia alguna a un plan económico y político independiente de las organizaciones obreras. Ni a un plan de lucha para imponerlos. Ni a la necesidad de convocar un Congreso de Bases de la CGT regional y nacional, para debatir la intervención obrera en la crisis y elegir una dirección revolucionaria capaz de dirigir la lucha huelguística.

En una palabra, no da perspectiva alguna a la lucha de los metalúrgicos.

Los puntos fundamentales del programa levantado por la agrupación Felipe Vallese son: el retorno al programa del FREJULI del 11 de marzo del 73 y el levantamiento de la intervención a ATULP (no docentes), gremio independiente y de gran trayectoria combativa en la zona. ¿Cuál es el significado de este programa?

La política del sector Calabró de la burocracia sindical consiste en armar un recambio patronal al gobierno de Isabel, lo que lo coloca en una situación de choque con Lorenzo Miguel, con los lopezreguistas y los verticalis-

tas. Por esta razón las alianzas promovidas por este sector buscarán algún apoyo o coqueteo con las fuerzas políticas que se identifican hoy con el programa del 11 de Marzo: camporistas, peronistas auténticos, etc. Es sugestivo que, para el inminente Congreso del Justicialismo, exista una propuesta del diputado Rubeo por la sanción de una amnistía en favor de todos los expulsados por camporismo.

El programa del 11 de marzo es burgués y puede perfectamente conducir a una eventual negociación entre Calabró y el camporismo. Para evitar este extremo, Miguel, Herreras, Isabel y Calabró acaban de reunirse en Mar del Plata.

Pero además de esto, la JTP no reclama un Congreso de Bases de la Regional, sino solamente la devolución de ATULP a sus legítimas autoridades. No se plantea, entonces, la lucha por una nueva dirección.

Al separar el reclamo sobre ATULP de la necesidad del congreso de bases, se está propiciando una participación minoritaria de JTP en la dirección de los sindicatos, en el cuadro de una burocracia subordinada al Estado burgués.

Nuestro planteo de Frente Único a los compañeros de Felipe Vallese-JTP tiene la intención de brindar al activismo obrero de la UOM y demás gremios, una organización obrera de combate, independiente del gobierno y de toda variante patronal, en la perspectiva del gobierno de las organizaciones obreras.



apareció

REVOLUCION Y FOQUISMO
Balance de la discusión
sobre la desviación
"guerrillera"

por Guillermo Lora

Yunque
editora

Metalúrgicos de Morón: Así se gana OCUPACIONES DE FABRICAS VICTORIOSAS

■ En los últimos días, la resistencia obrera a los despidos, suspensiones, atrasos en los pagos, etc., ha comenzado a dar un verdadero vuelco, especialmente en metalúrgicos: varias ocupaciones de fábrica impulsaron la reincorporación de compañeros despedidos, dando una nueva perspectiva a la resistencia de los trabajadores contra la crisis económica y política que se pretende descargar sobre sus hombros.

Aprovechando la desmovilización producida por el levantamiento del paro de la CGT, la patronal de numerosas fábricas —en general pequeñas— comenzó a producir despidos y suspensiones: un despido en Terma, una empleada en Roura, 22 suspendidos en Hierro Standard, 7 despidos en Atis, suspensión de todo el personal en News til, 15 despidos (sobre 30 obreros) en Siata, etc.

La dirección de la UOM seccional (las mencionadas son todas fábricas metalúrgicas) toleró esta ofensiva anti obrera. Toda su intervención ante la ola de despidos fue aconsejar "que se apele a las medidas legales".

Los obreros pensaron de otra manera. Gianini —metalúrgica de 50 obreros— se ocupó con el apoyo de la Coordinadora Metalúrgica de la zona, e impulsó todas sus reivindicaciones: pago de retroactividades adeudadas, cese de las persecuciones, pago de los jornales caídos, y la reincorporación de los despedidos.

Eifra —metalúrgica de 70 obreros— fue ocupada e impulsó, luego de dos días la reincorporación del compañero despedido. En Cegelec (300 obreros), una ocupación logró el pago de las retroactividades y quince días adeudados. En Igma, un paro interno de tres días impulsó la reincorporación de todo un turno despedido. (Posteriormente la patronal volvió al ataque con nuevos

despidos).

LA COORDINADORA METALURGICA

La Coordinadora Metalúrgica de la zona está jugando un muy importante papel en la organización y orientación de la resistencia obrera en la zona. Nuestro corresponsal nos informa sobre la actividad y origen de la Coordinadora: "Durante la huelga general nació en la movilización, e impulsándola, una Coordinadora Metalúrgica, que agrupa a las fábricas con direcciones independientes. Al calor de la movilización, canalizando la presión sobre la UOM se autoconvocaron dos Congresos de Delegados (ratificados luego por la Comisión Directiva) y una asamblea general del gremio que contó con más de 6.000 metalúrgicos y de otros gremios. Luego de obtenida la homologación su funcionamiento se diluyó, comenzando a funcionar en forma discontinua ante los nuevos conflictos que se plantearon en la regional (Igma, Dream, Siata, Atis, Roura, Zenith)".

"Se vio nuevamente la necesidad de exigir a la UOM un nuevo Congreso de Delegados y se organizó la concurrencia de los delegados y despedidos de las fábricas en conflicto y varias que solidarizaban con la petición (Man, Indiel). Luego de tomarse una semana para estudiar la petición la dirección se niega a convocar el Congreso por falta de razones suficientes. Ante esta situación se pensaba en una nueva autoconvocatoria de la Seccional, pero se descartó la idea pues no existía todavía el reagrupamiento para su garantía. Ante esta situación comenzó una tarea de reagrupamiento, se sistematizó el funcionamiento, se eligió y funcionó una mesa provisoria y se resolvió la difusión de un volante al conjunto del gremio".

El volante, en la orientación de lu-

char por un Congreso de Delegados de la regional, plantea la reincorporación de todos los despedidos, la mantención del pago completo de los jornales aunque la patronal reduzca las jornadas de trabajo, y la ocupación de las plantas reclamando la estatización y administración de obreros y empleados por los casos de vaciamiento, cesación de pagos, quiebra, etc.

Como señala nuestro corresponsal "este rearme político ha sido el comienzo de una nueva situación en la regional. Una orientación que permite una intervención en las fábricas que están en conflicto, orientándolas y solidarizándose en forma efectiva".

EL PROBLEMA DEL "PLAN DE LA CGT"

Entre los activistas metalúrgicos de Matanza se discutió la actitud a asumir ante el plan publicitado hace tres semanas por la CGT —cuyos propios autores no volvieron a mencionar. Ello se debió al planteo hecho por algunos sectores de que había que pronunciarse en apoyo al plan porque "es positivo, porque se pronuncia contra la desocupación". Otros sostuvieron que hay que reclamar que la CGT "impóngase su plan", afirmando que "una salida obrera independiente es divisionista e imposible, la CGT ha publicado un plan que es la única alternativa".

El planteo de orientarse por el llamado plan de la CGT es profundamente erróneo, y muy correctamente la Coordinadora lo rechazó.

Lo fundamental del plan es que va dirigido a defender al gobierno mediante un último esfuerzo por salvar el verticalismo. El plan no está dirigido ni remotamente a los trabajadores, sino a la burguesía; y sus medidas "económicas" carecen de toda importancia, debido a que son sólo un pretexto para realinear

a la CGT detrás de un gobierno en trance de caer. No es que las reivindicaciones "económicas" sean patronales —en realidad, algunas están muy bien porque plantean estatizaciones. Lo que importa es que fue un plan para forzar a la CGT a darle vida al gobierno antiobrero de Isabel, en momentos de intensa descomposición de este.

El punto de partida inevitable para desarrollar cualquier movimiento de defensa de los trabajadores contra la ofensiva económica y social consiste justamente en la independencia total respecto al gobierno.

POR EL CONGRESO DE DELEGADOS REGIONAL

La tarea que la Coordinadora tiene por delante es de una vital importancia: ser el eje del reagrupamiento obrero regional por una nueva dirección de la UOM Seccional. El reclamo de la convocatoria del Congreso de Delegados, que al mismo tiempo es una tarea tendiente a producir en el momento oportuno y si es necesario una autoconvocatoria —como en otras oportunidades— constituye el verdadero centro de la actividad para enfrentar la ofensiva económica, política y social.

Como dice nuestro corresponsal: "En la Seccional de la UOM Matanza, no es exagerado decir que ha comenzado el trabajo para capturar posiciones dirigentes independientes en el gremio. La burocracia prevee una situación que ya se da de hecho: la disputa por la dirección del gremio"... "El fortalecimiento de la Coordinadora es fundamental"... "El 'ganar' las fábricas que hasta hoy han tenido una actitud vacilante (Santa Rosa, Siam) y a los pequeños talleres a la burocracia, tanto como la orientación y solidaridad con las fábricas en conflicto, para unificar el combate en el gremio es fundamental".

Coordinadora de La Matanza "PLAN DE LUCHA" "OCUPACION Y ESTATIZACION" CONTRA DESPIDOS

■ HOY la crisis que afecta la economía de nuestro país se está descargando sobre las espaldas de los trabajadores a partir de las maniobras y provocaciones patronales como por ejemplo:

HIERRO STANDARD con 22 suspendidos
IGMA 80 compañeros despedidos
SIATA: 15 compañeros despedidos
ATIS (Santa Rosa): 7 despedidos
NEWSTIK: 14 suspendidos y amenaza de vaciamiento y
SANTA ROSA especulando con un horno parado para amenazar

Mientras en innumerables fábricas las patronales se niegan a pagar lo acordado en las discusiones paritarias, a reconocer categorías, retroactivos, etc, como en SIAM, INDIEL, MAN, TERMA, etc.

A esto se suman las amenazas de despidos y suspensiones en otras fábricas configurando un cuadro generalizado de ofensiva patronal contra el conjunto de los trabajadores metalúrgicos.

LA RESPUESTA OBRERA

En muchas de estas fábricas, la respuesta de los trabajadores se hace sentir como para que las patronales ya vayan viendo que no se la van a llevar de arriba:

En SIATA 15 días de paro

En ZENITH el paro obtuvo la reincorporación de los 34 despedidos

La ocupación de CEGELEC por falta de pago

Aros KING logra con paros el pago de los haberes adeudados y actualmente IGMA donde todavía se lucha por la reincorporación de los cesantes.

Mientras se dan estas respuestas parciales y aisladas en las distintas fábricas, la UOM de Matanza parece "sorprendida" por la situación, como si no la hubiera visto venir y era su responsabilidad organizar una respuesta de conjunto de los trabajadores. Entonces nos preguntamos.

¿ESTA SITUACION ESPRODUCTO DE LA CA SUALIDAD? o HAY INTERESES CREADOS PATRONALES QUE LA PROVOCAN CON EL SILENCIO COMPLICE DE LOS DIRIGENTES SINDICALES que no hacen nada para solucionar esta situación. Se dedican a proponer soluciones por arriba, con solicitudes, PIDIENDO al gobierno que permitió a la camarilla fascista de Lopez Rega y Rodrigo provocar y alimentar esta crisis, que la solución.

Ya la movilización de los trabajadores terminó con Lopez Rega y Rodrigo, responsables de la situación, pero no con los dirigentes que, teniendo puestos en el gobierno, vienen apoyando esta política antiobrero, que

firmaron el Pacto Social, que apoyaron al gobierno y que ahora quieren disfrazarse de salvadores de la patria proponiendo un plan de emergencia mientras no hacen nada concreto por nuestros conflictos.

Nosotros, consciente de que hoy las necesidades hacen más urgente las soluciones concretas que las grandes declaraciones PROPONEMOS:

1.- En los casos de merma de producción, mantener el pago completo de los jornales, sin suspensiones ni despidos repartiendo el trabajo entre la totalidad del personal. Los patronos no pierden sino que pierden de ganar y aparte fueron ellos quienes provocaron la crisis.

2.- Reincorporación inmediata de todos los cesantes.

3.- En caso de vaciamiento, cesación de pagos, quiebra, etc. ocupación de la planta exigiendo la estatización con administración de obreros y empleados y la planificación de la producción según los intereses y necesidades del pueblo todo.

4.- Los trabajadores metalúrgicos de Matanza tenemos que movilizarnos para exigirles a nuestros dirigentes que se pongan a la cabeza de UN PLAN DE LUCHA para hacer cumplir estas soluciones.

MESA PROVISORIA DE LA COORDINADORA METALURGICA DE LA MATANZA

CORDOBA Las perspectivas de la Mesa de Gremios

■ El 9 de agosto se reunió —luego de 45 días— la Mesa de Gremios en Lucha. Surgida al calor del movimiento huelguístico de junio-julio abarcó en ese momento a las principales direcciones independientes de la burocracia. En el contexto de la movilización huelguística en el mes de junio, promovió medidas de lucha que la CGT regional se vio obligada a tomar en parte, como el paro activo con concentración, del 12 de junio.

Pero la composición de la Mesa de Gremios fue, en la reciente reunión que comentamos, considerablemente menor, aunque aún participan las direcciones de Perkins, GMD y UEPC, que representan a un importante sector del movimiento obrero cordobés.

Es indudable que el refluir del movimiento obrero posterior al levantamiento del paro de la CGT influyó en el reflujó de la Mesa de Gremios en Lu-

cha. Pero no fue este transitorio reflujó sino otras dos decisivas razones las que han restringido su representatividad. Por un lado hicieron abandono de la Mesa las direcciones ligadas al PC (al igual que en todas las Coordinadoras Interfabriles del resto del país) que es la consecuencia de su apoyo a la burocracia sindical. El otro factor fue la política ultraizquierdista de su dirección —inspirada mayoritariamente por las corrientes foquistas. La ultraizquierda admite de palabra el trabajo en los sindicatos, pero no está dispuesta a reconocer a la burocracia, apartándose de

toda lucha real en las organizaciones gremiales. Además este sector rehusa un trabajo de frente único en los sindicatos lo que implicaría buscar todos los puntos de acuerdo para formar agrupamientos con todos los partidos independientes del Estado, y se orienta a plantear medidas complementarias a la acción específicamente foquista. El repliegue del guerrillerismo en los últimos 45 días explica la parálisis de la Mesa, así como su reciente reunión se produce por la inminencia de las jornadas de Trelew.

La Mesa no hace nada para volver a atraer a los sectores que se desprendieron —Luz y Fuerza, PC, internas del SMATA— y acercar a nuevas direcciones. Su objetivo no es promover un amplio frente único de las direcciones independientes de la burocracia.

La reunión adoptó dos resoluciones formalmente correctas pero que no tienen ninguna perspectiva en el contexto de esa política: convocar a un acto de masas contra la represión, la carestía y la desocupación; y llamar a la constitución de Coordinadoras por gremio.

La primera resolución debería ser encarada como un esfuerzo de agita-

ción por la movilización unitaria de los sectores que se reclaman defensores de la democracia, incluso partidos burgueses, tendiente a una acción común, dejando de lado todo embanderamiento sectario. Pero los foquistas plantean esta tarea —que debe ser unitaria por definición— como ultimátum lanzado a los demás sectores, que les permita justificar desde un punto de vista "unitario" una actividad divisionista, minoritaria y petardista para el 22 de agosto, identificada con la guerrilla.

La proposición de formar las Coordinadoras por gremio está anulada también por su actitud divisionista y ultraizquierdista ante los sindicatos. No se plantea formar agrupamientos de frente único dentro de los gremios, sobre la base de acuerdos mínimos.

Pero el punto más negativo de la reunión fue que no salió ningún llamado al Frente Único a los partidos independientes del Estado y, en especial, al PC que se ha apartado de la Mesa. Sin un combate explícito por este frente único la Mesa no podrá cumplir ningún trabajo real en los sindicatos. De ninguna manera podrá atraer a los cuerpos de delegados de las fábricas del SMATA. ●

En metalúrgicos de San Martín se agudizan los despidos y la resistencia obrera

■ En las fábricas de la zona de San Martín existe una situación de gran tensión y una suerte de equilibrio inestable entre las patronales y el movimiento obrero. Las patronales han iniciado una ofensiva de suspensiones, reducción de la jornada de trabajo y despidos. Los trabajadores han comenzado a resistir esta ofensiva en varias fábricas.

En Farloc una asamblea muy combativa decidió la reducción de la producción al 50 por ciento, obligando así a la patronal a normalizar los pagos de las quincenas. Sin embargo, una posterior decisión patronal de suspender dos días por semana durante tres semanas, logró ser impuesta y, según nos informa nuestro corresponsal, "había mucha confusión y la burocracia no planteó nada".

En Necchi la patronal quiso aplicar suspensiones (un día a la semana) y una asamblea las rechazó. Se anunció luego el despido de cinco obreros, pero una combativa asamblea exigió y obtuvo su reincorporación. Finalmente, sin embargo, los trabajadores aceptaron la reducción de la semana de trabajo.

La patronal de O.Kiss suspendió al personal por tres días la semana pasada; una asamblea discutió el problema y triunfó mayoritariamente la posición de aceptar esa suspensión. En Talleres Grosso hubo 30 renuncias voluntarias con la correspondiente indemnización. En Thompson hubo 36 despidos, siendo este el único caso de cesantía masiva.

La patronal de Fiat adelantó las vacaciones del personal. En Argelite se venían desarrollando paros progresivos por el atraso de las quincenas y retroactividades, que ahora fueron suspendidos por la intervención del Ministerio. Según nuestro corresponsal "las asambleas fueron muy combativas, impidiendo incluso hablar a elementos burocráticos de la CI".

En Siemens la patronal desarrolló una intensa presión para que muchos

compañeros renuncien voluntariamente contra el pago de fuertes indemnizaciones. Además, existe una ofensiva para aumentar los ritmos de producción. Igual que muchas otras empresas grandes que no necesitan reducir la producción, esta patronal utiliza la amenaza de despidos para aumentar la superexplotación obrera.

Como se ve la patronal está desarrollando una vasta ofensiva, que no ha llegado aún a los despidos masivos, o a la reducción del trabajo por tiempo indeterminado. Sus medidas son limitadas por el temor a desatar una resistencia generalizada; las asambleas obreras y las medidas de fuerza han puesto un cierto límite al ataque patronal.

Se trata evidentemente de un equilibrio muy precario. Para entender la situación hay que tener en cuenta que la dirección de la UOM San Martín se caracteriza por ser una de las más represivas y antidemocráticas, y que está enroldada en la ortodoxia verticalista.

En ese contexto de ataques y resistencias se está produciendo un importante reagrupamiento del activismo en varias fábricas tendiente a organizar la resistencia unificada. El notable crecimiento de los Comités Unitarios —fracción obrera independiente en el gremio— es una prueba de la profundidad de este proceso de reorganización, que conducirá al estallido de la situación dentro del sindicato y a la lucha por el recambio de su dirección.

Como parte de esa tarea de organización, los Comités Unitarios metalúrgicos han decidido editar un boletín —*Voz Metalúrgica*— que será una tribuna amplia y un vocero de los obreros del gremio, que plantea las tareas del momento:

• Organizar el reclamo de la convocatoria de un Plenario de Delegados que unifique y organice la respuesta obrera.

• Movilizarse por un plan de lucha nacional.

• Ocupar las fábricas contra los despidos, cierres o cesación de pagos. ●

ELECCIONES EN EL SINDICATO DEL VIDRIO DE BERAZATEGUI

Plenos derechos para todas las listas

■ La burocracia del Vidrio ha decidido adelantar para los próximos días la realización de las elecciones para renovar la Comisión Ejecutiva de la Seccional, previstas para octubre.

El objetivo de Castillo y Marino es evidente: impedir la conformación y actividad de una lista opositora, representativa de los trabajadores de la zona (Rigolleau, Bausch y Lomb), que los barrería de la conducción del gremio. Para este fin quieren aplicar las medidas proscripivas del estatuto (modificado sin la consulta a ninguna asamblea fabril), que exigen tener un período completo como Comisión Interna para poder presentarse en las elecciones. El requisito va dirigido especialmente contra la Comisión Interna de Rigolleau.

La acción de la burocracia está dirigida a poner freno al avance de las corrientes clasistas e independientes, e impedir la democratización y recuperación de la organización sindical, en momentos en que las fábricas más importantes de la regional están en conflicto por el salario (Rigolleau) o contra los despidos y la superexplotación (Bausch y Lomb). La Ejecutiva se ha negado a ponerse al frente y unificarlos.

Llamamos a pronunciarse por el derecho de toda lista a presentarse, sin ningún condicionamiento, promoviendo definiciones similares en las otras empresas.

Para dar impulso a esta actividad la gran tarea es concretar una poderosa Coordinadora Nacional de Comisiones Internas, delegados y activistas. ●

BAUSCH Y LOMB: Asamblea para parar los nuevos ritmos

■ Con la permanente amenaza de despedir 40 compañeros, la patronal de esta fábrica logró imponer la reducción de la jornada de trabajo a 5 horas, durante un lapso de 15 días. En ese período "apretó" —siempre con la amenaza de los despidos— para aumentar en un 20 por ciento los ritmos de producción.

Vencidos los 15 días la patronal trata ahora de mantener ese ritmo incrementado de producción, introduciendo un premio de 750 pesos.

La patronal ha puesto en evidencia que no es cierto que necesite reducir la produc-

ción —fundamento de la amenaza de despidos; lo que pretende es aumentar los beneficios a costa de la superexplotación obrera.

Se ha originado un gran descontento entre la mayoría de los compañeros de la fábrica, que no ha podido canalizarse hasta el momento en medidas de lucha, debido al permanente sabotaje de la burocracia de Marino.

La tarea del activismo es trabajar unitariamente para organizar el reclamo de una asamblea de fábrica que ponga freno a los atropellos de la patronal. ●

TAMBALEA EL GOBIERNO MILITAR Y SE RADICALIZAN LAS MASAS

La presentación que las agencias internacionales de noticias hacen de la situación portuguesa es harto simple: el partido comunista, conjuntamente con un grupo de militares afines del MFA, está tratando de imponer una suerte de "democracia popular" tipo Europa Oriental, pero este intento está siendo victoriosamente rechazado por la Iglesia, el sector "moderado" de las Fuerzas Armadas, el partido Popular Democrático y el Partido Socialista. La idea que se trata de transmitir es que habría en marcha una movilización ascendente de la "democracia" contra el "comunismo". Para subrayar aún más esta caracterización se afirma la inminencia de una "guerra civil".

El enfoque que hace circular la prensa internacional adscripta a los partidos comunistas y a la burocracia del Kremlin es, sin asombro, similar. En un comentario sobre los recientes asaltos a locales del PC en el norte de Portugal, así como en relación al conjunto de la crisis política imperante, se puede leer en el semanario "¡Avante!" órgano del stalinismo lusitano: "El fascismo no fue destruido. Ahora, viendo el camino de la contrarrevolución abierto por las maniobras oportunistas de los partidos socialdemócratas muestra nuevamente los dientes y se lanza a una escalada de violencia" (7-8). En forma similar al imperialismo, el PC indica que habría un bloque de la contrarrevolución con el PS, cuyas consecuencias serían un pinochetazo. El PC quedaría como el abanderado único de la Revolución, junto a sus militares aliados. Alvaro Cunhal en su reciente informe en la reunión plenaria del Comité Central, el 10 de agosto, señaló a este respecto: "No es por casualidad que las bandas fascistas y todos los enemigos del proceso revolucionario toman al PC como blanco fundamental de sus ataques. La razón reside en el hecho de que el PC es la vanguardia revolucionaria..." "La fuerza de la revolución portuguesa —añadió— es la alianza Pueblo (que ahora queda reducido sólo al PC —nota de PO) —MFA".

La versión de los acontecimientos portugueses, por parte del imperialismo y la burocracia rusa, es completamente interesada. Se trata en realidad de una deformación sin precedentes, con el inconsciente objetivo de engañar a los trabajadores en todo el mundo sobre un proceso que está cobrando una altura sensacional: la quiebra del gobierno militar de un lado, y la vertiginosa radicalización revolucionaria de las masas del otro. El ocultamiento de esta realidad está dictado por dos elementos: la ofuscación del gran capital y del stalinismo que se están batiendo en retroceso, así como la necesidad de ambos de confundir políticamente a las masas como un paso en el camino de confiscar su victoria.

QUE SIGNIFICA EL GOBIERNO MILITAR Y SU CAIDA

"Teníamos la sensación que estábamos marchando hacia un abismo y que

este abismo conduciría a una guerra civil en la que el pueblo tomaría las armas". Esta explicación del capitán Maia sobre las razones que tuvieron los militares para producir el golpe de estado del 25 de abril de 1974 contra el gobierno corporatista de Caetano, se puede encontrar repetidamente en boca de los miembros de las fuerzas armadas. Sólo así se puede entender, por otra parte, que estuviera encabezado por el general Spínola —autor de las más grandes masacres de la guerra colonial del imperialismo portugués— o que el actual presidente sea Costa Gomez, secretario de Estado militar bajo Salazar, comandante en jefe del ejército de represión en Angola, jefe del estado mayor del ejército bajo Caetano. A Magoya con la "concientización" socialista de esta gente: dieron el golpe de estado para aventar una crisis revolucionaria, pero en realidad terminaron precipitándola, esto debido a una intervención de masas completamente independiente, que no pudieron evitar ni controlar.

La situación creada el 25 de abril puede resumirse así: de un lado el gobierno militar representante de los intereses del imperialismo portugués en completa crisis, del otro lado las masas que destruyen los aparatos de represión de la dictadura, reconstruyen sus sindicatos, forman comités en todas las fábricas, organizan comités de soldados y tienden a la ocupación permanente de las calles. El gobierno trata de salvar los restos de salazarismo (sólo son detenidos 900 miembros de la policía secreta que cuenta con 30.000), mientras los trabajadores buscan ir hasta el final.

Liquidadas todas las estructuras de contención de los trabajadores, por la simple razón de que el Estado había quedado paralizado en sus órganos vitales de represión, el gobierno militar llama apresuradamente al gobierno a los partidos socialista y comunista, sin provocar, sorprendentemente, ninguna reacción agresiva del imperialismo norteamericano —que obviamente "comprendería" a sus agentes en Lisboa. Es que sin estos partidos, particularmente el PC, el flamante gobierno no tenía ninguna chance de desviar a los trabajadores de la toma del poder político. Recordemos: Spínola llevó al PC al gobierno.

La conclusión que se impone está clara: detrás de la Junta Militar formada el 25 de abril se esconden el imperialismo, el aparato fascista no definitivamente liquidado, los intereses coloniales, el mando militar, en definitiva, la estructura última del Estado burgués contra la revolución. La lucha por la ruptura de los partidos obreros con este gobierno conducía, inevitablemente, a su caída y a la victoria de una revolución proletaria.

EL PC COLUMNA VERTEBRAL DEL GOBIERNO MILITAR

No habían pasado veinte días del golpe militar cuando ya el PC se había lanzado a una furibunda campaña con-

tra las huelgas que se extendían por todo el país, por el reclamo de 6.000 escudos de salario mínimo. Es que el PC tiene una muy disciplinada dirección, íntimamente ligada a la burocracia rusa, que sabe muy bien su oficio: defender al Estado burgués amenazado por la acción independiente de los explotados. Los agentes del stalinismo portugués pasaron a integrar la galería de los parafraसेadores famosos del stalinismo mundial: "la huelga es el arma de los monopolios" —dijeron.

Para el PC se trataba de defender a un gobierno progresista, de "democracia avanzada". El 8 de julio de 1974, sin embargo, una gigantesca movilización tiene que provocar la caída del primer ministro de este gobierno, debido a que intentaba un "golpe contrarrevolucionario de palacio". El 28 de setiembre la cosa es más seria y las masas tienen que levantar barricadas para impedir el golpe de estado del presidente del gobierno "progresista", Spínola. La contrarrevolución se anida en el gobierno militar.

Es fácil comprender que las masas no tenían ilusiones en el gobierno sino por la intermediación del PC; era éste la columna vertebral del poder. Y esto en dos sentidos precisos: porque en él se concentran las ilusiones de las masas que creen debido a esto estar ellas en el gobierno, y porque el aparato del PC es el que sistemáticamente trata de aplicar la política que pueda terminar con la movilización obrera, única manera de imponer el "orden" que reclaman los militares.

Es así que logran imponer una legislación sindical dirigida al desconocimiento de las comisiones obreras de bases, que regimentan los medios de comunicación de modo de impedir la expresión de otras corrientes obreras y que lanzan una "batalla de la producción" para despolitizar la actividad de las masas y presentar una base común para recomponer la alianza con la burguesía portuguesa.

El odio que esta acción fue generando en los obreros portugueses quién mejor que los obreros argentinos para entenderlo: tenían encima a una burocracia super-represiva que no escatima medios para devolver su oxígeno al Estado y garantizar la propiedad a los explotadores.

De este modo, en forma paralela a la radicalización de las masas, que vuelven a rechazar un golpe militar el 11 de marzo pasado, pero que con anterioridad habían ocupado los bancos obligando a su nacionalización y que, en general, ejercen un activo control en todo el país, se va produciendo una deserción creciente de militantes de las filas del PC. Los militantes de este partido, en actitud similar a las hinchadas de fútbol porteñas cuando son frustradas por sus equipos, comienzan a romper públicamente sus carnets, en la calle.

Entiendase este punto decisivo: el partido comunista empieza a entrar en un proceso formidable de crisis, en un verdadero vaciamiento interno provo-

cado por la política antiobrera de su dirección. Pero esto significa exactamente que el gobierno militar ha fracasado en detener la revolución que se desarrolla en las masas, que la política de regimentación está en quiebra, que la estructura política de un gobierno manejado por una Junta exclusivamente militar, con un gabinete del PPD-PS-PC, es incapaz de defender al Estado en sus últimas estribaciones: el monopolio de las armas por el cuerpo de oficiales de las fuerzas armadas. Lo fantástico de la situación portuguesa es la conjunción de la crisis del imperialismo y el stalinismo, ambos enfrentados a un proceso revolucionario.

EL ROL DEL PARTIDO SOCIALISTA Y LA DISOLUCION DEL GABINETE DE COALICION

El choque sistemático entre el partido comunista, agente del MFA, y las masas, fue provocando un constante engrosamiento de las filas del partido socialista, que se fue convirtiendo por ello en un vocero, aunque deformado, de las aspiraciones a favor de la democratización de las organizaciones sindicales, del respeto por las libertades democráticas y de defensa de los comités de base en las fábricas. Este fenómeno se apreció en las elecciones para la Asamblea Constituyente: el PS no se limitó sólo a sacar el 36 por ciento de los votos, también le ganó al PC en los distritos obreros y se transformó por ello en el principal partido obrero del país, puesto hasta entonces reservado al stalinismo.

Esta reubicación de las masas en torno al PS trasladó una parte fundamental de la ofensiva regimentadora del PC contra la libertad de expresión del partido socialista. Este es un fenómeno que se ha podido apreciar en otros procesos revolucionarios: en España, entre 1935-37, todo el esfuerzo del stalinismo se concentró en capturar al aparato del partido socialista —cosa que logró— para impedir que se convirtiera en canal de independencia obrera. El choque entre el PC y el PS, en Portugal, es, entonces, un aspecto del combate que se libra en el conjunto del plano estatal alrededor de la regimentación de las masas y la anulación de las libertades democráticas.

Una expresión del tipo de ataque del stalinismo portugués al PS confesando su propio rol, lo podemos encontrar en un artículo de L'Humanité, órgano del PC francés: "Organizar la producción es la tarea principal. Pero a la vez que Mario Soares habla de todo y de nada, ha mantenido un silencio total en esta cuestión. Sus amigos y aliados han participado en fomentar las huelgas y los desórdenes bajo varios pretextos falsos en TAP (Transportes Aéreos Portugueses), en la industria química y en otros sectores claves. Mario Soares permanece en silencio. Y en todo caso no toma medidas para hacer participar al PS en la lucha económica

(Continúa en la pág. 14)

PORTUGAL

VIENE DE LA PÁGINA 13

que es el requisito para la sobrevivencia de la democracia y la libertad en Portugal".

El punto culminante de este enfrentamiento se produjo a raíz del cierre del diario *República* —del PS— por parte del stalinismo. Este incidente marcó un punto de ruptura en la alianza de ambos partidos dentro del gobierno, motivando el retiro del PS del gabinete. Este retiro constituyó una verdadera fractura de la Junta Militar e inicia la fase actual de total debate del gobierno, por lo que debe entenderse como un paso eminentemente progresivo en el cuadro de la situación portuguesa, equivalente (salvando las distancias) a la ruptura limitada de la burocracia sindical argentina con el gobierno peronista el 27 de junio pasado.

Las consecuencias de este hecho se apreciaron de inmediato: decenas de miles de manifestantes encuadrados en los comités alineados en la izquierda del partido socialista comenzaron a ganar la calle con una consigna que se escuchaba por primera vez, abajo la Junta Militar, que el secretario general del partido, Mario Soares, desvió hacia otra más limitada, fuera Vasco González. De esta manera, el abandono del gobierno por parte de partido socialista provocó la crisis más profunda de la Junta Militar y abrió una nueva brecha para la imposición de un gobierno obrero en Portugal. Contra lo que dicen la prensa internacional y el stalinismo, todo esto es un avance de la Revolución.

LA CONFRONTACION ENTRE EL IMPERIALISMO Y LA BUROCRACIA RUSA

Entre el imperialismo y la burocracia rusa existe un punto fundamental común y otro punto, no menos fundamental, de divergencia. El punto común: terminar con la revolución de las masas; la divergencia realizarlo en beneficio propio de cada sector.

La confrontación entre el imperialismo y la burocracia se desarrolló desde el comienzo mismo en las trastiendas del gobierno militar. Creemos que es muy raro para todo el mundo que ninguno de los dos tuvo jamás el menor interés de llevar esas disputas a la calle, por la simple razón de que ello entrañaba el peligro de una salida obrera, ajena a sus intereses. Los yanquis son conscientes de esto: Decía el *New York Times* (30/5): "Las huelgas y la agitación continúan a pesar de los llamados al trabajo y los militares están teniendo dificultades para hacer valer su autoridad". "El sentir —agregaba— es que el problema se agravaría si las fuerzas armadas encorajaran a los partidos alineados en contra suya". El objetivo del imperialismo es mantener a Portugal como un componente fiel a la NATO y evitar un desmembramiento de sus alianzas militares en el Mediterráneo, con España e Italia en especial. La burocracia rusa no tiene la menor intención de salir a Portugal del campo de los países imperialistas, pero sí le interesaría colocarlo en una suerte de "neutralismo" que le permita chantajear al imperialismo en el terreno de la diplomacia mundial. Todo esto en el cuadro de la "coexistencia" que Ford y Brezhnev vienen de ratificar en Helsinki.

La crisis actual no es el producto de

esta confrontación, sino del hecho de que, tanto el imperialismo como a burocracia no pudieron contener a las masas y, por lo tanto, encuadrar sus disputas en el terreno "pacífico" de la lucha de gabinete. El imperialismo no tiene en Portugal ninguna fuerza política con base de masas —puesto que no se puede considerar como tal al PPD. Su intento de operar por medio de la dirección del PS ha fracasado, debido a que ésta se encuentra desbordada en su propio partido. Todo régimen político, así como todo gobierno, no sólo representa una forma de dominación de los explotadores sobre los explotados, sino también un mecanismo concreto de dilucidación de las diferencias entre los explotadores, incluidos sus agentes burocráticos al margen de la ingerencia de los trabajadores. La debacle del gobierno militar se le ha impuesto al imperialismo y a la burocracia contra su voluntad, y por esto ambas tratan hoy de reconstruir la estabilidad gubernamental, claro que sobre presupuestos y esquemas distintos. Esto, sin embargo, no excluye que busquen acuerdos y, más aún, que busquen por sobre todo en los acuerdos la salida a la situación. Concretamente, en los últimos días se planteó abiertamente la caída del actual gabinete de Vasco González y la creación de un nuevo gobierno de coalición... que no excluiría la participación del PC. Lourenco —militar anti-PC— declaró: "Yo quiero colaborar con el PCP, no sufrir su ley" (*La Opinión*, 13/8). Entre la dirección del PS —agente del imperialismo— y la stalinista, los vasos comunicantes siguen en pie, y si no logran concretarse es, por sobre todo, porque los trabajadores no aceptarían el reingreso del PS al gobierno sin una política energicamente anti-regimentadora, lo que abriría el camino para la formación de soviets en todos lados.

LOS ASALTOS EN EL NORTE, EL GOLPE DE OTELO SARAIVA Y EL PAPEL DE LA ASAMBLEA CONSTITUYENTE

El stalinismo no encuentra mejor ejemplo para demostrar que los ataques dirigidos en contra suyo tienen una fisonomía exclusivamente reaccionaria, que los asaltos a los comités de su partido en el norte del país. Según *Nuestra Palabra* (13/8, editorial) "a su cabeza (de estos ataques), conciente o inconcientemente, marchan Mario Soares y su equipo de dirigentes socialistas".

Una lectura somera de los diarios, sin embargo, indican otra cosa: un saqueo a un local del PC fue obra de "300 activistas" (*La Nación*, 8/8); el ataque en la ciudad de Braga estuvo a cargo "de dos centenares de manifestantes que aprovecharon la ausencia del cordón militar..." (12/8).

Para entender con claridad estas noticias hay que agregarles otras: la semana pasada fracasó rotundamente un paro de media hora resuelto por la Inter-sindical controlada por el PC, incluso en Lisboa. Por otro lado, de acuerdo a *La Opinión* (21/8), "Alvaro Cunhal, secretario general del PCP, debía hablar en el mitin, pero los 15.000 asistentes del Palacio de Cristal permanecieron vacíos, como testimonio de que el partido se retira de la zona situada al norte del Tajo, escarmentado por recientes disturbios en los cuales la Policía y el Ejército en vez de protegerlos confraternizaron con los manifestantes anti-comunistas".

¿Qué queda claro de todo esto? Pues simplemente lo siguiente: turbas reaccionarias super minoritarias pudieron atacar al PC porque éste está totalmente aislado, porque tiene a su base desmoralizada o la ha perdido (y no puede por lo tanto defenderlo), y porque la Policía y el Ejército, es decir, los mandos militares protegen a los agresores. La quiebra del PC y la crisis interna en las fuerzas armadas, eso —y no un movimiento de masas reaccionario— es lo que explica la facilidad de los ataques y la retirada del stalinismo. Los sucesos en el Norte son un reflejo de la crisis gubernamental; los jets militares instalados en esa zona declararon su oposición al primer ministro González.

Esto nos lleva al punto nodal: la total descomposición del gobierno militar. Cuando el PS se retiró del gabinete, los militares a duras penas lograron armar un triunvirato con Costa Gomez, Vasco González y Otelos Saraiva. Este triunvirato trató de gobernar por encima de los partidos, con vistas a su disolución, pero ya ha fracasado, esto porque las masas están en plena actividad.

El problema es: ¿qué poner en lugar del triunvirato? La conciencia de su situación sin remedio ha llevado a dos de los triunviros a reclamar la separación del PC, para reunificar al frente militar. El aventurerismo del stalinismo mundial (con la inclusión de Fidel Castro) se prueba en esto: luego de haber sido recibido triunfalmente

en La Habana, Otelos Saraiva —jefe del COPCON, la principal fuerza militar de represión— emitió un documento en el que sostiene que la causa de la crisis es, entre otras, "el acentuado dirigismo y las tentativas de control del aparato del Estado por parte de los partidos, en especial del partido Comunista" (*Mayoría*, 13/8). Es así, que el PC tiene ahora casi a todos los militares en contra. Otelos Saraiva actúa con los métodos clásicos de los Chiang-Kai-Shek: primero con el apoyo del PC, luego en su contra.

Si bien en pie dos líneas: reconstruir un gobierno de coalición o formar un gobierno "fuerte" por encima de los partidos. El PS está con la primera variante, pero el PC ya ha dado su apoyo a cualquiera de las dos. El asunto, para ambos, es impedir que la crisis se ahonde y que los soviets cubran el país entero.

Pero en el país sigue en pie una Asamblea Constituyente, en la que el PS y el PC tienen la mayoría. Existe una instancia mayoritaria y democrática, que es la única que puede abrir un camino progresivo: que la Asamblea elija al gobierno, un gobierno exclusivo del partido comunista y del partido socialista. Una agitación en este terreno, dirigida hacia la formación de los soviets y las milicias obreras, está en la dirección de la revolución proletaria victoriosa. Más aún si la crisis gubernamental deriva en un choque armado entre las distintas fracciones militares, perspectiva que no se puede descartar. ●

20 de Agosto

Aniversario del asesinato de León Trotsky

Una compañera nos envió la siguiente colaboración

El 20 de agosto de 1940 fue asesinado León Trotsky, dirigente de la Revolución de Octubre, constructor de las primeras bases del Estado Soviético, indeclinable luchador contra la camarilla burocrática stalinista. Su muerte fue el crimen más brutal y salvaje cometido por el piolet en el régimen del asesino burocrático. Un piolet es una piqueta de montaña, instrumento de forma semejante a un pico o a una zapa que se utiliza en el trabajo de ascensiones.



BUJA SANGRE BANDERA

El dolor de la muerte está encerrado en la punta de una piqueta.

Extraña palabra de los techos.

Resaca para los techos.

Fue el arte del artista.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

Resaca para los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

En los techos de la ciudad se pondrán a cantar los techos.

Los techos tocarán por los techos.

agosto - 1975

CORRE ARGENT CENTRA SUOLUR I. CONCEPCION 11787. TARIFA REDUCIDA. PUBLICACION HA 880.